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eventos. Es un llamado a mantener la calma y la espe-
ranza en medio de la turbulencia.

Los eventos descritos son signos que indican que la 
historia está avanzando hacia un punto culminante. No 
son el �n en sí, pero señalan que la humanidad se está 
moviendo en esa dirección.

A pesar de los eventos perturbadores, el llamado de 
Jesús a no turbarnos subraya la necesidad de con�ar 
en Dios y su plan. La seguridad y la esperanza deben 
estar en Dios, no en las circunstancias del mundo.

Para nosotros cristianos contemporáneos, este pasaje 
puede ser visto como una llamada a la vigilancia y a la 
perseverancia en la fe. En tiempos de crisis y con�icto, 
es un recordatorio de que estos hechos han sido pre-
vistos y que forman parte del desarrollo histórico 
antes de la realización del plan divino.

La preparación para el �n de los tiempos se centra en 
una vida de fe activa, oración, estudio de la Biblia, 
santidad personal, amor al prójimo y esperanza en 
las promesas de Dios. Los cristianos están llamados a 
estar vigilantes y discernir los tiempos, con�ando siem-
pre en la soberanía y el plan divino.

Pensemos que, a lo largo de la historia, cada genera-
ción ha experimentado su propio conjunto de guerras, 
desastres y con�ictos, y este pasaje ha sido una fuente 
de consuelo y guía para muchos creyentes a lo largo de 
los siglos. 

Al re�exionar sobre estas palabras, los cristianos 
somos llamados a mantenernos �rmes en la fe, ser 
conscientes de los signos de los tiempos y seguir con-
�ando en la soberanía y �delidad de Dios.

¿QUÉ TAN CERCA ESTAMOS DE 
UNA TERCERA GUERRA MUNDIAL?
¿ESTAMOS VIVIENDO LOS 
ÚLTIMOS TIEMPOS?
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Quien analice la marcha del mundo podría inferir que, 
si por «Tercera Guerra Mundial» entendemos un hipo-
tético con�icto militar nuclear a gran escala, en la que 
luchen grandes fuerzas de muchos países y una guerra 
que involucre a la mayoría de las principales naciones 
del mundo, no estaríamos muy lejos de ella. 

Repasemos:

RUSIA-UCRANIA El 24 de febrero de 2022, Rusia 
ordenó una invasión a gran escala de Ucrania. La inva-
sión ha sido descrita como el mayor con�icto militar y 
la mayor crisis de refugiados en Europa desde la 
Segunda Guerra Mundial.  Además, tanto antes como 
durante la invasión, algunos de los 30 Estados miem-
bros de la OTAN siguen proporcionando a Ucrania 
armas y apoyo material.

ISRAEL-GAZA El 7 de octubre de 2023, grupos arma-
dos de militantes palestinos, principalmente de Hamás 
y la Yihad Islámica Palestina lanzaron un gran ataque 
contra Israel desde la Franja de Gaza con una andana-
da de cohetes y un ataque de comandos en camiones, 
motocicletas y parapentes motorizados.

El ataque tomó a Israel por sorpresa y respondería 
poco después con una represalia que incluiría bombar-
deos e incursiones militares contra Gaza.

Los militantes armados de Hamás capturaron un gran 
número de rehenes en el sur de Israel, lo que llevó al 
Gobierno de Israel a declarar el estado de guerra por 
primera vez desde 1973.

El impacto en vidas humanas es el más alto desde que 
se tiene registro de con�ictos entre Gaza e Israel, 
generando un número de muertos y heridos nunca 
visto en enfrentamientos previos.

ISRAEL-IRÁN  El 1 de abril un misil israelí destruyó el 
edi�cio anexo del consulado adyacente a la embajada 
iraní en Damasco, matando a dieciséis personas, inclui-
do un alto comandante de la Fuerza Quds de los Cuerpos 
de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI. Ante 
dicho ataque Irán amenazó con una dura respuesta.

El 13 de abril por la noche Irán lanzó cientos de vehícu-
los aéreos no tripulados y misiles balísticos desde su 
territorio hacia Israel. El ataque hizo sonar las sirenas 
de ataque aéreo en ciudades de todo el país, incluidas 
Tel Aviv y Jerusalén,

Agreguemos la guerra civil en Yemen, la Guerra 
civil siria, la guerra civil sudanesa, la guerra civil 
birmana, la crisis de Níger y la crisis de Haití. 

A lo anterior, se suma en los últimos años un aumento 
considerable de las tensiones entre Corea del Norte 
y Corea del Sur, Venezuela y Guyana y entre China 
y Taiwán.

Hablando sobre una hipotética Tercera Guerra Mundial 
y sus consecuencias, en 1949, después del uso de arma-
mento nuclear al �nal de la Segunda Guerra Mundial, 
el físico Albert Einstein dijo que el resultado de dicha 
Guerra sería tan grave como para devolver a la huma-
nidad a la Edad de Piedra. 
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Cuando el periodista Alfred Werner le preguntó con 
qué tipos de armas creía que se podría combatir en la 
Tercera Guerra Mundial, Einstein respondió con la 
sagacidad que lo caracterizaba:

“No sé con qué armas se combatirá la Tercera, pero 
la Cuarta se peleará con palos y piedras”.

¿Estamos viviendo los últimos tiempos?

En Mateo 24 6 y 7, Jesús antes de su muerte menciona 
“guerras y rumores de guerras”. 

Aquí, Jesús está hablando a sus discípulos sobre los 
eventos que precederán al �n de los tiempos y su 
segunda venida. 

Jesús está hablando del futuro, especí�camente de los 
tiempos que llevarán a su segunda venida y el �n del 
mundo tal como lo conocemos. 

Su mensaje da respuesta a las preguntas de los discípu-
los sobre cuándo sucederán estas cosas y cuál será la 
señal de su venida y del �n de los tiempos.

Jesús menciona que sus seguidores oirán de guerras y 
rumores de guerras, pero enfatiza que no deben alar-
marse porque estas cosas "es necesario que acontezcan". 
Esto implica que tales eventos serán comunes y parte 
del desarrollo histórico, pero no deben ser interpreta-
dos inmediatamente como el �n del mundo.

Jesús claramente indica que, aunque estas cosas ocu-
rran, aún no será el �n. Esto sugiere que habrá más 
señales y eventos que precederán al �n de�nitivo.

La referencia a con�ictos entre naciones y reinos 
amplía la idea de guerras, sugiriendo un periodo de 
con�icto generalizado y desestabilización.

Además de las guerras, Jesús menciona otros desas-
tres naturales y calamidades como pestes, hambres, y 
terremotos en diferentes lugares, algo tan común en 
nuestros días, indicando que estos también serán 
signos del tiempo, pero nuevamente, no la señal de�ni-
tiva del �n.

Jesús está preparando a sus discípulos y también a 
nosotros como cristianos hoy para que no nos alarme-
mos ni desviemos nuestra fe cuando enfrentemos estos 

"Y oiréis de guerras y rumores de guerras; mirad que no os turbéis, porque es necesario que 
todo esto acontezca; pero aún no es el fin. Porque se levantará nación contra nación, y reino 
contra reino; y habrá pestes, y hambres, y terremotos en diferentes lugares."  [ Mateo 24:6-7 ]



eventos. Es un llamado a mantener la calma y la espe-
ranza en medio de la turbulencia.

Los eventos descritos son signos que indican que la 
historia está avanzando hacia un punto culminante. No 
son el �n en sí, pero señalan que la humanidad se está 
moviendo en esa dirección.

A pesar de los eventos perturbadores, el llamado de 
Jesús a no turbarnos subraya la necesidad de con�ar 
en Dios y su plan. La seguridad y la esperanza deben 
estar en Dios, no en las circunstancias del mundo.

Para nosotros cristianos contemporáneos, este pasaje 
puede ser visto como una llamada a la vigilancia y a la 
perseverancia en la fe. En tiempos de crisis y con�icto, 
es un recordatorio de que estos hechos han sido pre-
vistos y que forman parte del desarrollo histórico 
antes de la realización del plan divino.

La preparación para el �n de los tiempos se centra en 
una vida de fe activa, oración, estudio de la Biblia, 
santidad personal, amor al prójimo y esperanza en 
las promesas de Dios. Los cristianos están llamados a 
estar vigilantes y discernir los tiempos, con�ando siem-
pre en la soberanía y el plan divino.

Pensemos que, a lo largo de la historia, cada genera-
ción ha experimentado su propio conjunto de guerras, 
desastres y con�ictos, y este pasaje ha sido una fuente 
de consuelo y guía para muchos creyentes a lo largo de 
los siglos. 

Al re�exionar sobre estas palabras, los cristianos 
somos llamados a mantenernos �rmes en la fe, ser 
conscientes de los signos de los tiempos y seguir con-
�ando en la soberanía y �delidad de Dios.

“Y les dijo: No os toca a vosotros 
saber los tiempos o las sazones, que 
el Padre puso en su sola potestad.”

[  Hechos 1:7  ]

Quien analice la marcha del mundo podría inferir que, 
si por «Tercera Guerra Mundial» entendemos un hipo-
tético con�icto militar nuclear a gran escala, en la que 
luchen grandes fuerzas de muchos países y una guerra 
que involucre a la mayoría de las principales naciones 
del mundo, no estaríamos muy lejos de ella. 

Repasemos:

RUSIA-UCRANIA El 24 de febrero de 2022, Rusia 
ordenó una invasión a gran escala de Ucrania. La inva-
sión ha sido descrita como el mayor con�icto militar y 
la mayor crisis de refugiados en Europa desde la 
Segunda Guerra Mundial.  Además, tanto antes como 
durante la invasión, algunos de los 30 Estados miem-
bros de la OTAN siguen proporcionando a Ucrania 
armas y apoyo material.

ISRAEL-GAZA El 7 de octubre de 2023, grupos arma-
dos de militantes palestinos, principalmente de Hamás 
y la Yihad Islámica Palestina lanzaron un gran ataque 
contra Israel desde la Franja de Gaza con una andana-
da de cohetes y un ataque de comandos en camiones, 
motocicletas y parapentes motorizados.

El ataque tomó a Israel por sorpresa y respondería 
poco después con una represalia que incluiría bombar-
deos e incursiones militares contra Gaza.

Los militantes armados de Hamás capturaron un gran 
número de rehenes en el sur de Israel, lo que llevó al 
Gobierno de Israel a declarar el estado de guerra por 
primera vez desde 1973.

El impacto en vidas humanas es el más alto desde que 
se tiene registro de con�ictos entre Gaza e Israel, 
generando un número de muertos y heridos nunca 
visto en enfrentamientos previos.

ISRAEL-IRÁN  El 1 de abril un misil israelí destruyó el 
edi�cio anexo del consulado adyacente a la embajada 
iraní en Damasco, matando a dieciséis personas, inclui-
do un alto comandante de la Fuerza Quds de los Cuerpos 
de la Guardia Revolucionaria Islámica (CGRI. Ante 
dicho ataque Irán amenazó con una dura respuesta.

El 13 de abril por la noche Irán lanzó cientos de vehícu-
los aéreos no tripulados y misiles balísticos desde su 
territorio hacia Israel. El ataque hizo sonar las sirenas 
de ataque aéreo en ciudades de todo el país, incluidas 
Tel Aviv y Jerusalén,

Agreguemos la guerra civil en Yemen, la Guerra 
civil siria, la guerra civil sudanesa, la guerra civil 
birmana, la crisis de Níger y la crisis de Haití. 

A lo anterior, se suma en los últimos años un aumento 
considerable de las tensiones entre Corea del Norte 
y Corea del Sur, Venezuela y Guyana y entre China 
y Taiwán.

Hablando sobre una hipotética Tercera Guerra Mundial 
y sus consecuencias, en 1949, después del uso de arma-
mento nuclear al �nal de la Segunda Guerra Mundial, 
el físico Albert Einstein dijo que el resultado de dicha 
Guerra sería tan grave como para devolver a la huma-
nidad a la Edad de Piedra. 

RB

Re�exión Bautista Junio 2024  |  Edición Nº 97

E D I T O R I A L03

Cuando el periodista Alfred Werner le preguntó con 
qué tipos de armas creía que se podría combatir en la 
Tercera Guerra Mundial, Einstein respondió con la 
sagacidad que lo caracterizaba:

“No sé con qué armas se combatirá la Tercera, pero 
la Cuarta se peleará con palos y piedras”.

¿Estamos viviendo los últimos tiempos?

En Mateo 24 6 y 7, Jesús antes de su muerte menciona 
“guerras y rumores de guerras”. 

Aquí, Jesús está hablando a sus discípulos sobre los 
eventos que precederán al �n de los tiempos y su 
segunda venida. 

Jesús está hablando del futuro, especí�camente de los 
tiempos que llevarán a su segunda venida y el �n del 
mundo tal como lo conocemos. 

Su mensaje da respuesta a las preguntas de los discípu-
los sobre cuándo sucederán estas cosas y cuál será la 
señal de su venida y del �n de los tiempos.

Jesús menciona que sus seguidores oirán de guerras y 
rumores de guerras, pero enfatiza que no deben alar-
marse porque estas cosas "es necesario que acontezcan". 
Esto implica que tales eventos serán comunes y parte 
del desarrollo histórico, pero no deben ser interpreta-
dos inmediatamente como el �n del mundo.

Jesús claramente indica que, aunque estas cosas ocu-
rran, aún no será el �n. Esto sugiere que habrá más 
señales y eventos que precederán al �n de�nitivo.

La referencia a con�ictos entre naciones y reinos 
amplía la idea de guerras, sugiriendo un periodo de 
con�icto generalizado y desestabilización.

Además de las guerras, Jesús menciona otros desas-
tres naturales y calamidades como pestes, hambres, y 
terremotos en diferentes lugares, algo tan común en 
nuestros días, indicando que estos también serán 
signos del tiempo, pero nuevamente, no la señal de�ni-
tiva del �n.

Jesús está preparando a sus discípulos y también a 
nosotros como cristianos hoy para que no nos alarme-
mos ni desviemos nuestra fe cuando enfrentemos estos 



RBA L I A N Z A  M U N D I A L  B A U T I S T A

Re�exión Bautista Junio 2024  |  Edición Nº 97

04

P A S T O R  T O M A S  M A C K E Y
Presidente de la Alianza Mundial Bautista.

Visitar una de sus escuelas y un sitio de refugiados 
fue particularmente inspirador para todos noso-
tros.

Oramos para que nuestro Señor los guíe a 
través de estos tiempos difíciles, recordándoles 
que incluso en momentos de desesperación, hay un 
plan mayor en marcha.

El Secretario General de la BWA, Elijah Brown, la 
Directora de BWAid, Marsha Scipio, y el Presidente, 
Pastor Tomás Mackey, fueron invitados a participar 
en la conferencia y celebración "Amando a Dios y al 
Prójimo Juntos". 

El Pastor Mackey agradece especialmente a los Drs. 
Charlie y Nabil Costa por su liderazgo y trabajo, 
destacando la excelencia y el crecimiento de la 
organización. Si bien comenzaron su ministerio 
como una pequeña organización en Líbano, ahora ya 
ven a Líbano como un centro y una puerta de entra-
da al Medio Oriente, donde están "llamados a estar 
en una misión con Dios abriendo rutas más profundas en 
esa región". 

Los bautistas libaneses trabajan a través de asocia-
ciones y conexiones para impactar al Medio Oriente 
para Cristo.

Fue especialmente signi�cativo poder reunirse con 
pastores de Líbano, Jordania, Siria y Egipto y cono-
cer lo que el Señor está haciendo en los lugares 
donde sirven.

Líbano ha enfrentado y continúa enfrentando dis-
turbios políticos, declive económico, aumento de la 
pobreza, tensiones sociales generalizadas y crisis 
de refugiados. Pero nuestros hermanos y hermanas 
han visto esto como un desafío para difundir el 
amor y la esperanza de Dios. 

VISITA A BEIRUT, LIBANO. 

25° Aniversario de LSESD 
(Sociedad Libanesa para la  educación y el desarrollo social) 
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Adoración y alabanza pueden y de hecho se confun-
den en nuestras congregaciones. A quienes dirigen 
las asambleas en cada servicio dominical se les 
reconoce como líderes de adoración, cuando en rea-
lidad están al frente de la alabanza congregacional. 

¿Pero entendemos cuál es la diferencia entre 
adorar y alabar al Señor cuando se pertenece a una 
congregación cristiana? ¿Y la diferencia entre direc-
ción congregacional y concierto? ¿Por qué cada vez 
más desaparecen los púlpitos y se elevan músicos 
con instrumentos de alto poder sonoro en un esce-
nario? ¿Como pasamos de ser la congregación del 
“Libro” a la del recital?

Adoración

La intención del Nuevo Testamento cuando expresa 
la palabra griega que se traduce “adoración” es que 
la persona se postre o se arrodille delante de 
alguien. De acuerdo con este signi�cado, el Señor 
recibió muestras de adoración en su primera venida 
cuando ciertas personas se postraron delante de él 
(los magos de Oriente, sus discípulos, algunos que 
recibieron sanidad, etc.). Pero en nuestros días, 
cuando nos referimos a la adoración, estamos 
hablando de una disposición del corazón, de una 
actitud individual. Si la adoración es una actitud 
interna e individual, entonces los creyentes debe-
mos ser conscientes que adoramos a Dios todos los 
días de nuestra vida y no solamente en el culto con-
gregacional. 

ADORACIÓN Y ALABANZA
EN LA IGLESIA

E S T U D I O  B Í B L I C O

La práctica genuina de una adoración colectiva y 
aceptable a Dios estuvo delimitada a un espacio 
especial en el tiempo del Antiguo Testamento. Dios 
determinó el lugar cuando decidió vivir en medio 
del pueblo escogido y esto no fue una situación 
banal: tanto el tabernáculo de reunión como el 
templo posterior contenían la “presencia del 
Señor” en el arca ubicada en el Santo de los Santos. 
Este habitáculo estaba absolutamente vedado 
debido a la santidad de Dios, sólo se permitía ingre-
sar una vez al año en un acto sumamente cuidadoso 
para derramar la sangre de un sacri�cio expiatorio 
en el Día del Perdón y por el Sumo Sacerdote de 
Israel. Toda vez que el pueblo subestimó la santidad 
de la presencia de Dios o desobedeció las instruccio-
nes de cómo presentarle culto, sufrió las consecuencias 
(Lv 10, 2 S 6:5-7).

LA ADORACIÓN PERSONAL Y PERMANENTE

Durante el ministerio del Señor Jesucristo una 
mujer samaritana le preguntó cuál era el “lugar” 
correcto para adorar y recibió como respuesta de 
parte de Jesús que “el lugar de adoración” perdería 
valor porque Dios mismo se buscaría sus propios 
adoradores para que lo hicieran “en Espíritu y en 
verdad” (Jn 4:23-24). Por la presencia del Espíritu 
Santo en su vida, el creyente recibe la capacidad de 
adorar de acuerdo con Su voluntad. 

Lo que nutre nuestra vida de adoración es el cono-
cimiento y la obediencia de todo lo que la Biblia 
detalla acerca de Dios y de lo que desea que haga-
mos sus hijos. El principal culto de adoración que 
llevamos adelante es el de nuestras propias vidas 
entregadas a una renovación constante de acuerdo 
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“Debo cantar con el espíritu siempre que se entienda la alabanza 
que estoy ofreciendo” [ 1 Corintios 14:15 NBV ]

A L E J A N D R A  M O N T A M A T
para Reflexión Bautista
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con las enseñanzas bíblicas; se nos enseña que debe-
mos “presentarnos” como sacri�cios vivos (Ro 12:1) 
para impregnar nuestras mentes con versículos y 
principios doctrinales de los que nos apropiamos en 
momentos de intimidad con el Señor al leer su Pala-
bra. Para esto es recomendable la lectura de la 
Biblia en varias versiones (si es posible) aunque ten-
gamos la posibilidad de escucharla a través de 
redes o dispositivos. La concentración en su lectura, 
meditación y la posibilidad de buscar versículos en 
los distintos libros de la Biblia nos ayudará a a�rmar 
más cada enseñanza y a crecer en nuestra adoración 
personal.

Alabanza

Entendemos por alabanza a la manifestación audi-
ble de dar gracias, reconocer y honrar a Dios por 
Quién es Él y por Sus obras. En hebreo se utilizan 
tres palabras que se traducen alabar o alabanza: 
yadah, zamar y halal (raíz de Aleluya). La Biblia 
invita en uno de sus salmos a que todo lo que respi-
ra alabe a Dios (Sal. 150:6). Hebreos dice que nuestra 
alabanza es el fruto de labios que proclaman a 
Jesús (13:15).

David, el gran cantor de Israel expresó en el Salmo 

19: “Los cielos proclaman la gloria de Dios y el �rma-
mento despliega la destreza de sus manos. Día tras 
día no cesan de hablar; noche tras noche lo dan a 
conocer. Hablan sin sonidos ni palabras; su voz 
jamás se oye.  Sin embargo, su mensaje se ha difun-
dido por toda la tierra y sus palabras, por todo el 
mundo”. Esto concuerda con las palabras de Pablo 
que dijo: “… desde la creación del mundo, todos (los 
hombres) han visto los cielos y la tierra. Por medio 
de todo lo que Dios hizo, ellos pueden ver a simple 
vista las cualidades invisibles de Dios: su poder 
eterno y su naturaleza divina. Así que no tienen nin-
guna excusa para no conocer a Dios”. La creación 
física tiene un orden tan exquisito que de por sí 
habla de una mente creadora inigualable; la vida 
vegetal y animal guardan un equilibrio y organiza-
ción insuperables, de tal manera que ellas mismas 
son testimonio del Dios que las originó. 

El mundo inorgánico y orgánico alaba a Dios a 
través de su funcionamiento. Pero con las personas 
es diferente. Dios decidió mostrar su gloria al 
entregar a una de sus criaturas parte de sus atribu-
tos, aquellos que llamamos comunicables: sentido 
de justicia, de amor, de compasión, de indignación o 
de admiración. Los seres humanos, por lo tanto, 
tenemos la capacidad de transmitir mensajes com-
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plejos y entendibles hacia nuestros semejantes y 
Dios en su plan redentor ha decidido que su pueblo 
sea el transmisor de su gloria. Cuando alabamos 
juntos a Dios, estamos rea�rmando Quién es Él y 
qué ha hecho por la humanidad en general y por su 
pueblo en particular.
 
L A  A L A B A N Z A  D E  L A  C O N G R E G A C I Ó N

El canto congregacional ha sido la forma de alaban-
za comunitaria desde siempre en el pueblo de Dios.
En el tiempo del Antiguo Testamento el testimonio 
de Dios fue entregado particularmente al pueblo de 
Israel y ellos tuvieron la responsabilidad de recordar 
la persona y la obra de Dios en forma audible, por 
medio de cantos y alabanzas que se recogen en la 
Biblia. El Salterio era nada menos que el himna-
rio de Israel. No nos han quedado las partituras, 
pero Dios ha querido que nos queden sus letras. 
Por medio de aquellas canciones el pueblo aprendía 
las virtudes del Dios de los cielos y recordaba todas 
las obras de misericordia y poder con que los había 
sustentado. Fue el rey David quien estableció un 
servicio especial de cantores y músicos para la ala-
banza delante del pueblo en honor al Señor y tomó 
muy en serio esta tarea (ver 1 Cr 9:33, 23:5 y 25:7). 
Parte del servicio levítico consistía en prepararse 
para cantar alabanzas de forma organizada y profe-
sional. Lamentablemente cuando el pueblo se 
desvió de la obediencia (por falta de conocimiento 
debido a malos liderazgos), Dios repudió el culto y 
las alabanzas que se entonaban allí, aunque fueran 
musicalmente correctas (Am 5:21-23).

Para la época del Señor Jesucristo las sinagogas 
conformaban las congregaciones locales donde se 
exponía la Palabra y se enseñaba al pueblo los 
asuntos de la Ley; allí las canciones de alabanza se 
entonaban como parte del servicio, se alababa tam-
bién en reuniones familiares y en especial en los 
días de �esta (Mt 26:30), se alababa al subir a Jerusa-
lén a adorar en el templo (los Salmos de la ascensión). 

La iglesia primitiva continuó con esta práctica y 
sabemos que Pablo y Silas cantaban encarcelados y 
con llagas abiertas en sus espaldas a causa de los 
latigazos (Hch 16:25). 

Lo que pocos creyentes conocen es que muchos ver-
sículos del Nuevo Testamento conservan el formato 

de himnos o lírica, por ejemplo: Lucas plasma en su 
evangelio el Magní�cat, el Benedictus, el Gloria in 
Excelsis y el Nunc Dimittis. Pero muchos otros 
textos dictados o escritos por los apóstoles se 
basan en poesía cantada (ya que era la forma de 
recordar la letra): Jn 1:1-18, Fil 2:5-11, Col 1:15-20, Ef 
2:14-16, 1 Ti 3:16, He 1:1-4, 1 Pe 3:18-22, Ap. 4-5 (el 
más largo). Además, en muchas cartas se intercalan 
porciones de fragmentos de himnos: Ro 11:33-36, 2 
Co 1:3-4, Ef 1:3-14, Col 1:12-14, 1 Pe 1:3-5 Hch 26:18 y 
Ap 15:3-4. Desde ya que, al igual que los salmos, no 
nos han llegado las partituras, pero sí la letra. Las 
más bellas alabanzas se encuentran en las doxolo-
gías del Nuevo Testamento (Ro 11:36, Ef 3:20-21, 1 Ti 
1:17 y 6:15-16, Judas 24-25, Ap 1:5-6; 5:13 y 7:12)

E L  M E N S A J E  D E  L A  A L A B A N Z A

Siempre son las palabras las que comunican los atribu-
tos del Creador y de su Hijo Jesucristo. Son también 
palabras las que detallan el evangelio del arrepen-
timiento y el perdón de pecados. Son las palabras 
audibles las que salen de un corazón renovado por 
la presencia del Espíritu quien da testimonio de 
Jesús (He 13:15). La alabanza a Dios, en la persona 
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de Jesucristo es y será el tema de todos los seres 
que �nalmente nos postraremos delante de Jesús 
(Fil 2:10-11). El libro de Apocalipsis anticipa este 
tema que es cantado por aquellos que están alrede-
dor del trono (Ap. 4:9-11).

En nuestras congregaciones hoy cantamos mucho (o 
cantan aquellos que dirigen), pero es importante 
que distingamos que no todas las canciones son de 
alabanza porque hablan más de nosotros o de nues-
tra intimidad, que de Dios (es igual con muchos 
salmos). Debemos distinguir allí un sentimiento 
individual que no siempre es colectivo. En las ala-
banzas, en cambio, estamos expresando quién es 
Dios y nos asombramos por ello: “Oh Gracia admira-
ble”, “Adestes �deles”, “Cuán grande es Él” son 
ejemplos. 

L A  D E F O R M A C I Ó N  D E  L A  A L A B A N Z A

Pero, como lo ha hecho siempre, Satanás tiene un 
plan para deformar todo aquello que es santo y con-
sagrado y que pertenece sólo a Dios. En nuestra 
época ha introducido un formato secular para que 
fuera adoptado por quienes (con buenas intenciones, 
pero con inmadurez espiritual) lo están imponiendo 
desde la dirección musical de la alabanza. Muchas letras 
no se ajustan a la Palabra, son frases repetitivas y 
escasas de contenido espiritual. Muchas otras se ajus-
tan al período del tabernáculo y no al de la iglesia 
(“al salir de este santo lugar”), otras quitan cualquier 
frase bíblica que hable de sufrimiento (“después que 
hayáis padecido por un poco de tiempo” 1 Pe 5:10). 

Gracias a la nueva tecnología la emisión de sonidos 
electrónicos es el hecho sobresaliente en nuestras 
congregaciones, no sólo por los mayores decibeles 
en relación con la voz humana y los instrumentos de 
cuerdas, maderas o metales, sino porque muchas 
veces el tiempo del servicio y de su preparación sub-
vierte la prioridad del culto que debería consistir en 
las oraciones públicas (que casi nunca se escuchan), 
la comunión (partimiento del pan) y la exposición de la 
Palabra (Hch 2:42). 

Tanto la música como la poesía tienen utilidad a la 
hora de �jar las palabras y las frases de la alabanza 
congregacional porque contienen regularidad, esto 
permite que unos a otros expresemos y escuchemos 
las frases asintiendo la idea. El hebreo posee reglas 
sonoras, de acentuación, repetición o acróstico. En  

español nos valemos de la poesía rimada y de melo-
días compuestas de estribillos con frases regulares, 
de esta manera la mente se concentra en la letra 
antes que en la música. Los instrumentos son bien-
venidos si ayudan a tal �n, pero si aumentan la 
intensidad y la duración de sus vibraciones anulan 
todo lo que pudiéramos apreciar de los mensajes 
cantados. Ya Pablo advirtió acerca de la deformación 
de la alabanza por ignorancia o por inmadurez en la 
fe (1 Co 14:15). 

Otro capítulo es el cambio de visual que ha devenido 
en los templos evangélicos: de la centralidad del 
púlpito con la Biblia principal abierta (como símbo-
lo) a un escenario con gran pantalla en el que se 
mueve libremente el predicador que simula un con-
ferencista TED o los músicos y cantantes presentando 
su performance e interactuando con la audiencia 
cautiva, al estilo del recital popular.

Ciertamente las “formas” en la alabanza no indican 
la madurez del adorador, pero mientras que la ado-
ración es un asunto que juzgará Dios con cada uno 
de nosotros, la alabanza deformada o mal enseñada 
es responsabilidad de los líderes de la iglesia ante el 
Señor. 

“Es importante que 
distingamos que no 
todas las canciones 

son de alabanza 
porque hablan más de 
nosotros o de nuestra 

intimidad, que de Dios”
•••



“ C I E R TA M E N T E  L A S  “ F O R M A S ”  E N  L A  A L A B A N Z A  N O  I N D I C A N  

L A  M A D U R E Z  D E L  A D O R A D O R ,  P E R O  [ . . ] ,  L A  A L A B A N Z A  

D E F O R M A D A  O  M A L  E N S E Ñ A D A  E S  R E S P O N S A B I L I D A D  D E  L O S  

L Í D E R E S  D E  L A  I G L E S I A  A N T E  E L  S E Ñ O R .  ”  

•••

Algunas enseñanzas bíblicas respecto a los objetivos 
de la alabanza pública en la comunidad que surgen 
de la lectura bíblica:

•  Es dirigida «al Señor» (Efesios 5:19; Colosenses 
3:16).

•  Es un medio de enseñanza acerca del Señor 
(Efesios 5:19; Colosenses 3:16).

•  Es un medio de confesión sobre Cristo (Hebreos 
13:15; Romanos 15:9).

•  Fluye de Su Espíritu y la Palabra (Efesios 5:18-19; 
Colosenses 3:16).

•   Es una respuesta apropiada de gozo por las 
buenas obras de Dios (Santiago 5:13; 1 Crónicas 16:9; 
Salmos 105:2).

•  Es para la edi�cación mutua (1 Corintios 14:15, 26; 
Efesios 5:19; Colosenses 3:16).

•  Es recíproca y congregacional (Efesios 5:19; Colo-
senses 3:16).

Como creyente y como profesora superior de 
música admito que no es poca la preparación que se 
necesita para dirigir la alabanza, puesto que la 
mejor interpretación que hayamos escuchado no 
puede ni remotamente alcanzar la perfección de 
Dios y aún si nuestra destreza musical fuera excelen-
te, podríamos sonar vacíos como címbalo que retiñe 
sin la guía del Espíritu Santo. Dentro de nuestras 
asambleas los elementos visuales tienen un impacto 
sobre nosotros (no sobre Dios) y lo que se observa 
afecta especialmente a los participantes no cre-
yentes y a los hermanos nuevos o débiles en la fe. 

La Biblia recuerda que uno de los actos �nales del 
anticristo será promover un culto universal de ado-
ración a su persona que se propagará rápidamente 
por el pobre conocimiento de la verdadera adoración.

Un ministerio tan fundamental para la iglesia debe 
recaer sobre hermanos que adviertan el peso de la 
responsabilidad ante la iglesia y el Señor, con proba-
da madurez espiritual, aún por encima de su conoci-
miento musical. Parte de la edi�cación en la iglesia 
consiste en dirigir la alabanza de acuerdo con la 
Palabra y únicamente a Dios. Soli Deo gloria
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La vida está llena de desafíos y adversidades que a 
menudo nos mantienen despiertos por la noche y 
persisten incluso cuando despertamos por la 
mañana. Esta metáfora del "Dinosaurio con dos 
cabezas sigue ahí cuando despiertas” y representa 
simbólicamente los problemas y angustias que lleva-
mos con nosotros, y la necesidad de encontrar una 
manera de enfrentarlos y superarlos.

El signi�cado de las dos cabezas del dinosaurio, represen-
tan las diferentes facetas de nuestros problemas y 
angustias. Una cabeza puede simbolizar los desafíos 
externos, como las di�cultades en el trabajo, las tensio-
nes en las relaciones o los problemas económicos. La otra 
cabeza representa las luchas internas, como la ansiedad, 
el miedo, la falta de con�anza o la baja autoestima. 
Ambas cabezas se alimentan mutuamente, creando un 
ciclo que nos atrapa en un estado constante de preocupa-
ción y estrés.

Para poder sobrevivir es necesario matar al dinosaurio 
con autoconocimiento y aceptación. El primer paso 

Re�exión Bautista

CUANDO DESPIERTAS,
EL DINOSAURIO SIGUE AHI

para matar al dinosaurio interior es tomar concien-
cia de nuestras propias debilidades y temores. Acep-
tando nuestras limitaciones, podemos comenzar a tra-
bajar en ellas y buscar soluciones. También es impor-
tante adoptar una perspectiva diferente hacia nues-
tros problemas.

En lugar de verlos como obstáculos insuperables, 
podemos considerarlos como oportunidades para 
aprender y crecer. "Nunca encontrarás un arco iris si 
estás mirando hacia abajo". - Charlie Chaplin.
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“El significado de las dos cabezas del dinosaurio, 
representan las diferentes facetas de nuestros 

problemas y angustias.”

•••
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La fe en algo más grande que nosotros mismos y la 
esperanza en un futuro mejor pueden brindarnos 
consuelo y fortaleza en tiempos difíciles. "Porque yo 
sé los planes que tengo para vosotros, declara el 
Señor, planes de bienestar y no de calamidad, para 
daros un futuro y una esperanza". - Jeremías 29:11. 
Para superar nuestros problemas, debemos tomar 
medidas concretas a pesar de las di�cultades.

Esto implica buscar soluciones, pedir ayuda cuando 
sea necesario y seguir adelante a pesar de los obstá-
culos. "El éxito es la suma de pequeños esfuerzos 
repetidos día tras día". - Robert Collier. 

El dinosaurio de las angustias representa los proble-
mas y las adversidades que nos acosan . Sin embargo, 
al comprender el signi�cado de sus dos cabezas y al 
abordarlas desde una perspectiva �losó�ca y cristia-
na, podemos encontrar formas de matar a esa criatura 
interna que intenta devorarnos. 

El autoconocimiento, el cambio de perspectiva, la fe, 
la esperanza, la acción y la perseverancia son herra-
mientas poderosas que nos ayudarán a superar y 
vencer los desafíos que enfrentamos. Sobre todo, 
podemos encontrar consuelo en las enseñanzas 
cristianas, que nos instan a con�ar en Jesús y nos 
invita: "Venid a mí todos los que estáis trabajados y 
cargados, y yo os haré descansar" (Mateo 11:28,). Al 
rendir nuestras preocupaciones y miedos a Dios, 
podemos encontrar paz y fortaleza para enfrentar 
nuestros desafíos y eliminar el dinosaurio que por 
las mañanas nos espera. No obstante, es importante 
recordar que el proceso de matar al dinosaurio inte-
rior no es instantáneo ni lineal. Requiere tiempo, 
esfuerzo y perseverancia. Es posible que enfrentemos 
retrocesos y obstáculos en el camino, pero debemos 
recordar que cada pequeño paso que damos nos 
acerca más a nuestra liberación. Al enfrentar al 
dinosaurio es fundamental adoptar un enfoque holís-
tico que combine re�exiones y enseñanzas cristianas 
que podemos trabajar hacia la superación personal y 
liberarnos de las garras de ese dinosaurio interior 
que sigue ahí cada mañana. Recuerda que tienes la 
capacidad de enfrentar y superar cualquier desafío 
que se presente en tu camino hacia una vida más 
plena y satisfactoria. No tienes porque vivir aplastado 
por sus garras ahogándote. Puedes por lo menos cor-
tarle una cabeza y que deje de pretender hundirte. 
Será el comienzo de un nuevo camino liberador para ti 
y tus cercanos.

“Venid a mí todos 
los que estáis 
trabajados y 

cargados, y yo os 
haré descansar”

[  Mateo 11:28  ]
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TESTIMONIO DE  ISABEL GAITE

I S A B E L  G A I T E
para Reflexión Bautista.

“Fíate de Jehová de todo tu corazón; Reconócelo en todos tus caminos…”
[ Prov. 3:5-6 ]

“…estoy seguro de que nada nos podrá separar del amor de Dios...” 
[ Rom. 8:35, 38-39 ]

“Fíate de Jehová de todo tu corazón; Reconócelo 
en todos tus caminos…” Prov. 3:5-6.

“… estoy seguro de que nada nos podrá separar 
del amor de Dios...” Rom. 8:35, 38-39

Tomé esos pasajes como faro para enfrentar un nuevo 
camino, “el de la enfermedad”. Lo único seguro era que 
Dios sabia todo de antemano y que no me dejaría sola en 
esto, no obstante, me atreví a pedirle y decirle cosas 
puntuales desde lo más profundo de mi ser:

‘Señor no me gusta el dolor físico, y clamé: ocúpate y 
sosteneme en el momento oportuno por favor’
‘Señor enseñame a no perder el gozo de tu salvación, 
pase lo que pase’

A la vez rea�rmé en mi corazón sin duda alguna y 
sin miedo: “Para mí el vivir es Cristo y el morir es 
ganancia”

M A R Z O  2 0 2 3  Comencé con estudios médicos, 
análisis y consultas a especialistas.

M A Y O  2 0 2 3  Tuve el Diagnostico �nal: Cáncer 
nivel 4.

Frente a frente con el oncólogo me informa con 
detalle la situación, y me sugiere empezar rápida-
mente un tratamiento, aclarándome que lo mío era 
poco frecuente y muy grave. De modo que determi-
né seguir sus indicaciones sin demorar y lo único 
que le pedí fue que me evitara el dolor. “Hagamos lo 
que hay que hacer le dije, me pongo en sus manos y 
en las de Dios”

Mientras se preparaba todo para comenzar mi trata-

miento de quimioterapia, Dios trataba con mi corazón 
y mi mente de acuerdo con las circunstancias, para acep-
tar lo que venga.

J U N I O  2 0 2 3  Empecé mi tratamiento con abso-
luta incertidumbre, pero con fe en mi Dios.

Ese tiempo serviría para estar totalmente a solas 
con el Señor y recibir por su Palabra el aliento, la 
dirección, el consuelo y la exhortación. Sería el 
laboratorio de Dios para conmigo mostrándome su 
amor en primer lugar, su poder y particularmente 
tener la posibilidad de conocerlo más, desde otro 
lugar y con otras necesidades. Así fui aprendiendo 
sobre la marcha a transitar ese período tomada de 
la mano del Señor. Ana y Silvia, dos hermanas en la 
fe, y del corazón, estuvieron diariamente a mi lado 
dándome fuerzas y acompañándome incondicional-
mente durante todo el proceso de la enfermedad (y aún 
hasta ahora permanecen con esa entrega y amor). Los 
hermanos de mi iglesia local oraban sin cesar y se comu-
nicaban constantemente para contenerme y ayudarme. 
Así mismo muchas personas que me conocen mos-
traban interés y me acompañaban desde su lugar y 
su fe. La compañía y el amor de todos ellos me dio 
fuerzas para no desanimarme.

Hay un tema sorprendente y lo tomo como respues-
ta a mi oración: “yo no sufrí síntomas adversos por la 
medicación como generalmente ocurre, y hasta 
ahora llevo la enfermedad sin dolores!” Cuando 
tengo la oportunidad para compartir sobre mi fe y 
alegría con los médicos y enfermeras lo hago, 
usando de las evidencias que hay.

Hace un año que empecé este camino y sé que hay 
mucho por aprender, pero Dios me demostró que 
tiene el control sobre mi vida y de cada circunstan-
cia, así que no dudo, que de la manera que estuvo 
cuidándome lo seguirá haciendo y pondrá paz en mi 
corazón para seguir adelante.

El Señor me dice en Salmo 32:8: Te haré entender 
y te enseñaré el camino en que debes andar. 
Sobre ti �jare mis ojos. No estoy sola. “A Él sea 
toda la gloria y honra”.

Deseo que este testimonio le sirva a alguien que 
atraviesa un valle oscuro, de angustia o dolor. Lo 

“Lo único seguro era que Dios sabia todo de antemano y que no me 
dejaría sola en esto, no obstante, me atreví a pedirle y decirle cosas 

puntuales desde lo más profundo de mi ser...“

• • •

importante es buscarlo al Señor desde ése lugar y 
situación. “El punto principal es que Dios sabe todo y 
él permite circunstancias con propósitos buenos. Lo 
mejor será con�ar en Él y ponernos en sus manos 
para que haga su voluntad. Dios nos ama.”

EN PRIMERA PERSONA



“Fíate de Jehová de todo tu corazón; Reconócelo 
en todos tus caminos…” Prov. 3:5-6.

“… estoy seguro de que nada nos podrá separar 
del amor de Dios...” Rom. 8:35, 38-39

Tomé esos pasajes como faro para enfrentar un nuevo 
camino, “el de la enfermedad”. Lo único seguro era que 
Dios sabia todo de antemano y que no me dejaría sola en 
esto, no obstante, me atreví a pedirle y decirle cosas 
puntuales desde lo más profundo de mi ser:

‘Señor no me gusta el dolor físico, y clamé: ocúpate y 
sosteneme en el momento oportuno por favor’
‘Señor enseñame a no perder el gozo de tu salvación, 
pase lo que pase’

A la vez rea�rmé en mi corazón sin duda alguna y 
sin miedo: “Para mí el vivir es Cristo y el morir es 
ganancia”

M A R Z O  2 0 2 3  Comencé con estudios médicos, 
análisis y consultas a especialistas.

M A Y O  2 0 2 3  Tuve el Diagnostico �nal: Cáncer 
nivel 4.

Frente a frente con el oncólogo me informa con 
detalle la situación, y me sugiere empezar rápida-
mente un tratamiento, aclarándome que lo mío era 
poco frecuente y muy grave. De modo que determi-
né seguir sus indicaciones sin demorar y lo único 
que le pedí fue que me evitara el dolor. “Hagamos lo 
que hay que hacer le dije, me pongo en sus manos y 
en las de Dios”

Mientras se preparaba todo para comenzar mi trata-
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miento de quimioterapia, Dios trataba con mi corazón 
y mi mente de acuerdo con las circunstancias, para acep-
tar lo que venga.

J U N I O  2 0 2 3  Empecé mi tratamiento con abso-
luta incertidumbre, pero con fe en mi Dios.

Ese tiempo serviría para estar totalmente a solas 
con el Señor y recibir por su Palabra el aliento, la 
dirección, el consuelo y la exhortación. Sería el 
laboratorio de Dios para conmigo mostrándome su 
amor en primer lugar, su poder y particularmente 
tener la posibilidad de conocerlo más, desde otro 
lugar y con otras necesidades. Así fui aprendiendo 
sobre la marcha a transitar ese período tomada de 
la mano del Señor. Ana y Silvia, dos hermanas en la 
fe, y del corazón, estuvieron diariamente a mi lado 
dándome fuerzas y acompañándome incondicional-
mente durante todo el proceso de la enfermedad (y aún 
hasta ahora permanecen con esa entrega y amor). Los 
hermanos de mi iglesia local oraban sin cesar y se comu-
nicaban constantemente para contenerme y ayudarme. 
Así mismo muchas personas que me conocen mos-
traban interés y me acompañaban desde su lugar y 
su fe. La compañía y el amor de todos ellos me dio 
fuerzas para no desanimarme.

Hay un tema sorprendente y lo tomo como respues-
ta a mi oración: “yo no sufrí síntomas adversos por la 
medicación como generalmente ocurre, y hasta 
ahora llevo la enfermedad sin dolores!” Cuando 
tengo la oportunidad para compartir sobre mi fe y 
alegría con los médicos y enfermeras lo hago, 
usando de las evidencias que hay.

Hace un año que empecé este camino y sé que hay 
mucho por aprender, pero Dios me demostró que 
tiene el control sobre mi vida y de cada circunstan-
cia, así que no dudo, que de la manera que estuvo 
cuidándome lo seguirá haciendo y pondrá paz en mi 
corazón para seguir adelante.

El Señor me dice en Salmo 32:8: Te haré entender 
y te enseñaré el camino en que debes andar. 
Sobre ti �jare mis ojos. No estoy sola. “A Él sea 
toda la gloria y honra”.

Deseo que este testimonio le sirva a alguien que 
atraviesa un valle oscuro, de angustia o dolor. Lo 

importante es buscarlo al Señor desde ése lugar y 
situación. “El punto principal es que Dios sabe todo y 
él permite circunstancias con propósitos buenos. Lo 
mejor será con�ar en Él y ponernos en sus manos 
para que haga su voluntad. Dios nos ama.”

“Ese tiempo serviría para 
estar totalmente a solas 

con el Señor y recibir
por su Palabra el aliento, 
la dirección, el consuelo 

y la exhortación.”
...

JEREMÍAS 31:3

TE HARÉ ENTENDER
 Y TE ENSEÑARÉ 
EL CAMINO EN 

QUE DEBES ANDAR. 
SOBRE TI  

 Fijare mis ojos.



F E R N A N D O  S Á N C H E Z
Misionero de ABA en Región de Río Seco, Cba.
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A G R A D E C I M I E N T O

Retomo este informe expresando, que he comenzado 
hacer algunos estudios clínicos, sobre todo de carácter 
cardiológico, en base al diagnóstico del profesional, 
inicié con tres medicamentos y con la proyección a 
pedido del facultativo de realizar otros estudios más 
profundos. Lo que quiero destacar y sobre todo agra-
decer, la predisposición y el acompañamiento del plantel 
de la Asociación Bautista Argentina, que desde un 
principio me están apoyando, no solamente en la 
oración, sino que también en la compra de un medi-
camento que es costoso. Aprovecho para pedir ora-
ción. ¡Muchas gracias!

A C T I V I D A D E S  P E R I Ó D I C A S  

En la localidad de Rodeo (6 km de Santa Elena), 
iniciamos este mes con el discipulado de “Nuevos 
Creyentes” junto a mi esposa, guiando a Elba y su hijo 
Marcelo (28 a.), con una frecuencia semanal. En la 
primera lección que tuvimos, ambos tomaron la deci-
sión de recibir a Cristo como su Señor y Salvador 
personal, es una alegría para nosotros que ellos, que 
son familiares de nuestra hermana Mariana, hayan 
tomado este compromiso. Es muy lindo, agradable y 
particular, cuando una persona decide seguirlo a 
Jesucristo, pero es un gozo en particular cuando la 
luz del Señor se va introduciendo en toda una familia. 
Se le hizo entrega de una Biblia (RV 1960) a Marcelo, 
acompañado de una dedicatoria. 

    Continuamos con el discipulado: “Cambios que 
Sanan”, con el matrimonio de Mariana y Jorge, en 
algunas ocasiones lo hacemos en casa y también nos 
hemos trasladado hasta su domicilio en Rodeo.

    Participé junto con el hermano Jorge en un zoom 
de “Escatología: El ser humano y el universo en los 
tiempos de Dios”. Dialogando con el Pastor Osvaldo 

Pupillo, brindado por el Instituto Bautista de forma-
ción Bíblica del Centro Recoleta.

A partir del día dieciséis de mayo, comenzamos un 
estudio amplio sobre el libro de Proverbios, el 
mismo se inició estudiando el terreno de la semánti-
ca de cada palabra. Lo hacemos diariamente a través 
del grupo de whatsapp, dando la posibilidad de un 
diálogo abierto, con el objetivo de conocer las ense-
ñanzas de este libro y tener el deseo profundo de 
llevarlo a la práctica. 

Estamos visitando el barrio de Barretos (2 km al sur 
de Santa Elena donde se encuentran aproximadamente 
ocho familias. Allí viven los padres y un hermano de 
María José, miembro de nuestra hermana en Santa 
Elena. Actualmente concurren a la iglesia, y se los visita 
cada cierto tiempo.

Las reuniones de oración las tenemos sistemática-
mente, cada jueves en la tarde, escuchamos alabanzas, 
estudiamos la Palabra de Dios, agradecemos, dialogamos 
y dedicamos un tiempo a orar por cada petición de los 
hermanos. 

Cada primer domingo se realiza la Santa Cena. 
Continuamos con el estudio del libro de Hechos 
1:12- 2:47, con una buena participación de los herma-
nos y el deseo de aprender. Siempre hay un tiempo 
de alabanza y adoración al Señor y la prédica de Su 
mensaje. 

Acompañamos como iglesia a la familia de Cristina, que 

tuvieron la triste noticia del fallecimiento de la mamá de 
una nieta. También a Romina y sus hijos, ya que partió el 
abuelo de ella. Nos trasladamos hasta el cementerio de 
Rayo Cortado, donde estuvimos un rato con la familia. 

Se continúan realizando visitaciones, estudios y recibien-
do también hermanos  en casa. 

R E U N I Ó N  D E  M A T R I M O N I O S

Dedicamos un tiempo a fortalecer los vínculos ma-
trimoniales, en el domicilio de la hermana María 
José y Guillermo.

El tema de charla fue: “El perdón”, fue presentado en 
cuatro subtemas:

1 . ¿Por qué es tan difícil perdonar?
2 . Consecuencias de la falta de perdón.
3 . ¿Cómo pedir perdón?
4 . ¿Cómo perdonar a la manera de Dios?

H O R I T A  F E L I Z

Cada quince días se realizan actividades con los más 
pequeños, siendo guiadas por dos hermanas. 

María José nos comenta:
Se inicia la actividad con un saludo, oramos y luego damos 
continuidad con una alabanza. Realicé preguntas sobre la 
misma (las alabanzas), teniendo en cuenta lo que iban 
aprender en esa tarde. Los pasajes bíblicos que estudia-

mos fueron: (Juan 3:16; Romanos 3:23; 5:8; 6:23 y Hechos 
3:19). Finalizamos con una actividad práctica y una me-
rienda, donde agradecemos a las hermanas que sirven en 
esta área.

 En este mes de mayo en la Horita, seguimos enseñándole 
a los niños como ser discípulos de Cristo. En esta clase 
enseñamos como crece la familia de Cristo a través de la 
Palabra de Dios del versículo principal es: Salmo 67:3-7 

Realizamos una actividad, que es una cadena en el cual, 
cada eslabón lleva el nombre de una persona a la cual 
ellos quieren que sea salva y por la cual la iglesia está 
orando.
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A G R A D E C I M I E N T O

Retomo este informe expresando, que he comenzado 
hacer algunos estudios clínicos, sobre todo de carácter 
cardiológico, en base al diagnóstico del profesional, 
inicié con tres medicamentos y con la proyección a 
pedido del facultativo de realizar otros estudios más 
profundos. Lo que quiero destacar y sobre todo agra-
decer, la predisposición y el acompañamiento del plantel 
de la Asociación Bautista Argentina, que desde un 
principio me están apoyando, no solamente en la 
oración, sino que también en la compra de un medi-
camento que es costoso. Aprovecho para pedir ora-
ción. ¡Muchas gracias!

A C T I V I D A D E S  P E R I Ó D I C A S  

En la localidad de Rodeo (6 km de Santa Elena), 
iniciamos este mes con el discipulado de “Nuevos 
Creyentes” junto a mi esposa, guiando a Elba y su hijo 
Marcelo (28 a.), con una frecuencia semanal. En la 
primera lección que tuvimos, ambos tomaron la deci-
sión de recibir a Cristo como su Señor y Salvador 
personal, es una alegría para nosotros que ellos, que 
son familiares de nuestra hermana Mariana, hayan 
tomado este compromiso. Es muy lindo, agradable y 
particular, cuando una persona decide seguirlo a 
Jesucristo, pero es un gozo en particular cuando la 
luz del Señor se va introduciendo en toda una familia. 
Se le hizo entrega de una Biblia (RV 1960) a Marcelo, 
acompañado de una dedicatoria. 

    Continuamos con el discipulado: “Cambios que 
Sanan”, con el matrimonio de Mariana y Jorge, en 
algunas ocasiones lo hacemos en casa y también nos 
hemos trasladado hasta su domicilio en Rodeo.

    Participé junto con el hermano Jorge en un zoom 
de “Escatología: El ser humano y el universo en los 
tiempos de Dios”. Dialogando con el Pastor Osvaldo 

Pupillo, brindado por el Instituto Bautista de forma-
ción Bíblica del Centro Recoleta.

A partir del día dieciséis de mayo, comenzamos un 
estudio amplio sobre el libro de Proverbios, el 
mismo se inició estudiando el terreno de la semánti-
ca de cada palabra. Lo hacemos diariamente a través 
del grupo de whatsapp, dando la posibilidad de un 
diálogo abierto, con el objetivo de conocer las ense-
ñanzas de este libro y tener el deseo profundo de 
llevarlo a la práctica. 

Estamos visitando el barrio de Barretos (2 km al sur 
de Santa Elena donde se encuentran aproximadamente 
ocho familias. Allí viven los padres y un hermano de 
María José, miembro de nuestra hermana en Santa 
Elena. Actualmente concurren a la iglesia, y se los visita 
cada cierto tiempo.

Las reuniones de oración las tenemos sistemática-
mente, cada jueves en la tarde, escuchamos alabanzas, 
estudiamos la Palabra de Dios, agradecemos, dialogamos 
y dedicamos un tiempo a orar por cada petición de los 
hermanos. 

Cada primer domingo se realiza la Santa Cena. 
Continuamos con el estudio del libro de Hechos 
1:12- 2:47, con una buena participación de los herma-
nos y el deseo de aprender. Siempre hay un tiempo 
de alabanza y adoración al Señor y la prédica de Su 
mensaje. 

Acompañamos como iglesia a la familia de Cristina, que 

tuvieron la triste noticia del fallecimiento de la mamá de 
una nieta. También a Romina y sus hijos, ya que partió el 
abuelo de ella. Nos trasladamos hasta el cementerio de 
Rayo Cortado, donde estuvimos un rato con la familia. 

Se continúan realizando visitaciones, estudios y recibien-
do también hermanos  en casa. 

R E U N I Ó N  D E  M A T R I M O N I O S

Dedicamos un tiempo a fortalecer los vínculos ma-
trimoniales, en el domicilio de la hermana María 
José y Guillermo.

El tema de charla fue: “El perdón”, fue presentado en 
cuatro subtemas:

1 . ¿Por qué es tan difícil perdonar?
2 . Consecuencias de la falta de perdón.
3 . ¿Cómo pedir perdón?
4 . ¿Cómo perdonar a la manera de Dios?

H O R I T A  F E L I Z

Cada quince días se realizan actividades con los más 
pequeños, siendo guiadas por dos hermanas. 

María José nos comenta:
Se inicia la actividad con un saludo, oramos y luego damos 
continuidad con una alabanza. Realicé preguntas sobre la 
misma (las alabanzas), teniendo en cuenta lo que iban 
aprender en esa tarde. Los pasajes bíblicos que estudia-

mos fueron: (Juan 3:16; Romanos 3:23; 5:8; 6:23 y Hechos 
3:19). Finalizamos con una actividad práctica y una me-
rienda, donde agradecemos a las hermanas que sirven en 
esta área.

 En este mes de mayo en la Horita, seguimos enseñándole 
a los niños como ser discípulos de Cristo. En esta clase 
enseñamos como crece la familia de Cristo a través de la 
Palabra de Dios del versículo principal es: Salmo 67:3-7 

Realizamos una actividad, que es una cadena en el cual, 
cada eslabón lleva el nombre de una persona a la cual 
ellos quieren que sea salva y por la cual la iglesia está 
orando.

El PROGRAMA RADIAL: “COMUNICARFE” , en 
la localidad de San Francisco del Chañar (a 52 km 
de Santa Elena), se continúa emitiendo los días 
miércoles, con una expansión de escucha a quince 
kilómetros alrededor de esta localidad. Mantene-
mos comunicación y son enviados los saludos, con 
dos oyentes de este pueblo.

Los hermanos de GUTENBERG  (ubicada a 60 km de 
Santa Elena), dieron comienzo al estudio del libro 
de Santiago, iniciaron con un vídeo resumen del 
libro y luego con la primera lección, siendo guiada 
por la hermana Claudia (esposa del hermano 
Nelson). Hemos podido participar de una reunión 
este mes, puesto que tenemos el auto en el taller 
con problemas técnicos. Hicimos dos visitaciones a 
dos familias del lugar, una de ellas con problemas 
personales. 

Damos gracias por la motivación de otra de las herma-
nas, Claudia, que los días lunes en la tarde, abre su casa 
para reunirse y orar en koinonía, participando otras 
personas del barrio.

“Si mi pueblo, que lleva mi nombre, se humilla y 
ora, y me busca y abandona su mala conducta, yo 
lo escucharé desde el cielo, perdonaré su pecado 
y restauraré su tierra”.  2 Crónicas 7:14 (NVI)

La ACTIVIDAD CON LOS ADOLESCENTES, se hizo 
el sábado dieciocho a las 20 horas. Escucharon ala-
banzas, compartió el hermano Jorge el libro de 
Mateo 5.14.
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El PROGRAMA RADIAL: “COMUNICARFE” , en 
la localidad de San Francisco del Chañar (a 52 km 
de Santa Elena), se continúa emitiendo los días 
miércoles, con una expansión de escucha a quince 
kilómetros alrededor de esta localidad. Mantene-
mos comunicación y son enviados los saludos, con 
dos oyentes de este pueblo.

Los hermanos de GUTENBERG  (ubicada a 60 km de 
Santa Elena), dieron comienzo al estudio del libro 
de Santiago, iniciaron con un vídeo resumen del 
libro y luego con la primera lección, siendo guiada 
por la hermana Claudia (esposa del hermano 
Nelson). Hemos podido participar de una reunión 
este mes, puesto que tenemos el auto en el taller 
con problemas técnicos. Hicimos dos visitaciones a 
dos familias del lugar, una de ellas con problemas 
personales. 

Damos gracias por la motivación de otra de las herma-
nas, Claudia, que los días lunes en la tarde, abre su casa 
para reunirse y orar en koinonía, participando otras 
personas del barrio.

“Si mi pueblo, que lleva mi nombre, se humilla y 
ora, y me busca y abandona su mala conducta, yo 
lo escucharé desde el cielo, perdonaré su pecado 
y restauraré su tierra”.  2 Crónicas 7:14 (NVI)

La ACTIVIDAD CON LOS ADOLESCENTES, se hizo 
el sábado dieciocho a las 20 horas. Escucharon ala-
banzas, compartió el hermano Jorge el libro de 
Mateo 5.14.
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P A S T O R  P A B L O  M A R Z I L L I
Iglesia Bautista de San Martín

Quién hubiera dicho hace dos meses atrás que un 
microorganismo imperceptible, invisible, que no reco-
noce fronteras llamado por la Organización Mundial 
de la Salud “Coronavirus” (COVID-19), vendría a tras-
tocar nuestra vida cotidiana y la sociedad como la 
conocemos hoy de manera tan signi�cativa.

El nuevo virus como la enfermedad eran desconoci-
dos antes de que estallara el brote en Wuhan (China) 
en diciembre de 2019.

La tendencia al individualismo pudo más que la pre-
vención, la responsabilidad y la solidaridad; piezas 
de un indispensable andamiaje que pudo haber evita-
do muchas víctimas fatales si se hubieran puesto en 
marcha a su debido momento. Hace unos días atrás 
leí una frase anónima que decía una verdad: “En 
Disney se apagó la magia, la muralla china no 
era tan fuerte, ahora New York sí duerme, y 
ningún camino quiere conducir a Roma, un virus 
se corona como dueño del mundo y nos dimos 
cuenta de nuestra fragilidad”.

Si bien es cierto que el desarrollo cientí�co y tecnológi-
co han venido a suplir varias de nuestras necesidades y 
facilitado un nivel de vida un tanto más seguro respecto 
de cuestiones que décadas atrás eran absolutamente 
impensadas, entiendo que mucho se dista de proclamar 
que las guerras, el hambre y las pestes o enfermedades 
están en vías de extinción.

Ahora la iglesia somos cada uno de nosotros. 
No las paredes, púlpitos, plataformas, o instrumentos musicales.

Esta es en de�nitiva una excelente síntesis del mal 
que ha aquejado al hombre a lo largo del tiempo, la 
“autosu�ciencia”, el “orgullo”, el pretender controlar, 
dominar las situaciones con nuestras habilidades, 
capacidades, recursos y conocimientos sin darnos 
cuenta de que como a�rma la Palabra, ni siquiera 
tenemos control sobre lo que pasará con nuestras 
vidas el día de mañana.

En los últimos años el hombre y sus organizaciones 
internacionales (ONU, OEA, Banco Mundial, OMS, 
OIT) han pretendido correr a Dios de en medio de 
nosotros, quitarlo de la sociedad, destruir la familia 
como célula social indispensable, ha pretendido 
regirse por la insensibilidad, la frialdad, el pecado, 
la soberbia, el decidir sobre la vida ajena a ultranza 
y pregonado que somos libres, capaces, casi como 
Dios.

Sin embargo en un abrir y cerrar de ojos, para para-
frasear al autor bíblico, todo cambió, nos dimos 
cuenta de que somos vulnerables, limitados, �nitos, 
que estamos indefensos, en de�nitiva somos frágiles.

Dios sigue teniendo el control de la historia y la 
naturaleza y es bueno que la iglesia sea la primera 
en reconocerlo, creerlo y anunciarlo (Job. 5:10; 28:5; 
Sal. 135:6-7; 147:8; Jer. 10:13; Heb. 1:3, entre muchos 
otros). Dios sigue teniendo el control de nuestras 
vidas, familias e iglesias. Como solemos decir los 
abogados “volvimos a foja cero”. Es como que Dios en 
su in�nita paciencia nos vuelve a hablar, y permite 
que nos relacionemos con Él desde la intimidad.

Siempre a lo largo de la historia Dios nos ha hablado 
de muchas maneras (Heb. 1:12), el mensaje siempre 
estuvo centrado hacia el pueblo de Israel y hacia la 
iglesia, por ejemplo los mensajes a las siete iglesias 
de Asia en el libro de Apocalipsis no son para el 
mundo, son para la iglesia. Nuevamente el Señor nos 
está hablando, esta vez de una manera distinta, poco 
usual, pero que está en el ámbito de su soberanía y 
vaya que es altamente e�ciente.

En los últimos años y más allá del tamaño de la con-
gregación en muchas iglesias de nuestro continente 
se ha dado prominencia al “evento”, al “show”, a la 
“experiencia”.

En síntesis: “Lo que importa es el ‘show’, el evento, la 
precisión y la modi�cación del paisaje litúrgico perma-
nente. La experiencia -espiritual- se ha tornado en una 
herramienta de uso indispensable durante los cultos”. 
Esto no es ni bueno ni malo, es descriptivo. Pero 

también los pastores hemos en algunos casos caído 
en la soberbia de pensarnos los únicos capaces de 
administrar los bienes de salvación, hemos replicado 
ministerios y no necesariamente formando discípu-
los, nos hemos sentido en mediadores necesarios de 
la gracia de allí las frases de las personas: “me ora”, 
“me unge”, “ore usted por mí”, “vine a escucharlo”.

Es en estos tiempos de cuarentena de “aislamiento 
social obligatorio”, donde quedaron atrás las gran-
des reuniones, los grandes eventos, la naturalidad 
del tránsito religioso y la vivencia espiritual en 
medio de la cual pasamos desapercibidos, en medio 
de la congregación, que cobra una particular signi�-
cancia lo que somos. Ahora en la soledad e intimidad 
de nuestra casa estamos solos frente a Dios, y 
¿ahora qué? Es tiempo de permitir que Su Espíritu tra-
baje especialmente en nosotros, para que nuestra fe 

más preciosa que el oro luego de ser probada a fuego 
lento pueda resplandecer como Dios espera.

Esta pandemia nos ha agarrado a cada uno de noso-
tros en la situación en la que estábamos y tal como 
somos (pobres, ricos, médicos, cuentapropistas, 
ingenieros, pastores, amas de casa, enfermos, sanos, 
etc.). Lo mismo podría decirse en la faz espiritual a 
todos nos sorprendió en la situación en la cual esta-
mos, siendo discípulos o asistentes a una iglesia, 
siendo creyentes maduros o ambivalentes. Jesús les 
dice a los discípulos que cuando llega la tormenta, 
golpean los ríos y soplan los vientos, la única dife-
rencia entre nosotros y el resto será marcada por 
aquellos que pusieron su casa sobre la roca o sobre 
la arena, pero la tormenta llegará para todos.

La crisis deja al descubierto lo que somos, pero también 
cobra signi�cancia nuestra responsabilidad como pasto-
res, ¿cómo hemos formado a nuestros hermanos?, ¿qué 
clase de discípulos nos hemos esforzado en preparar?, 
¿qué herramientas espirituales hemos insistido en que 
tengan para los tiempos de la marea alta y vientos fuer-
tes? Nuestros hermanos ahora en la soledad de su hogar 
deben probar su fe, robustecer sus raíces en Cristo, 
acudir al trono de la gracia para obtener el oportuno 
socorro, cabe preguntarnos si ¿hicimos un buen trabajo 
de discipulado con ellos?

La iglesia está volviendo a “foja cero” a la iglesia hogareña, 

a la iglesia en las casas, al altar familiar (Hech. 
2:42-45). Ahora que tenemos “tiempo” es menester 
constituirnos en auténticos sacerdotes de nuestras 
familias, en ejes espirituales de nuestro hogar. La 
iglesia, ahora, nos damos cuenta en carne propia (hoy 
más que nunca), somos cada uno de nosotros, no las 
paredes, no los púlpitos, no las plataformas, no los 
instrumentos musicales, somos todos y cada uno de 
nosotros que pese a la cuarentena seguimos siendo lla-
mados a anunciar las “virtudes de Aquel que nos llamó 
de las tinieblas a su luz admirable” (I Ped. 2:9).

En un tiempo como el actual es que estamos llamados a 
orar por nuestras familias, por nuestras iglesias, por 
nuestras ciudades, por nuestros países. Ahora es que el 
fruto comenzará a cobrar visibilidad en la intimidad, 
ahora es que el Trono se vuelve presente y debe ser vital, 
ahora es el tiempo en el cual pese a haber pretendido ser 
un homo deus (también a nivel espiritual) nos damos 
cuenta que por el contrario, somos vulnerables y depen-
dientes de la soberanía de Dios.

Las personas que no conocen a Cristo no lo saben, 
no lo entienden, pero la iglesia viva es la llamada en 
este tiempo a demostrarlo y vivirlo.

La iglesia está llamada a robustecer las familias, hacer 
templos de las casas y altares de nuestras habitaciones, 
sin duda luego de la prueba saldrá mucho más engrande-
cida de lo que podemos advertir hoy.
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Quién hubiera dicho hace dos meses atrás que un 
microorganismo imperceptible, invisible, que no reco-
noce fronteras llamado por la Organización Mundial 
de la Salud “Coronavirus” (COVID-19), vendría a tras-
tocar nuestra vida cotidiana y la sociedad como la 
conocemos hoy de manera tan signi�cativa.

El nuevo virus como la enfermedad eran desconoci-
dos antes de que estallara el brote en Wuhan (China) 
en diciembre de 2019.

La tendencia al individualismo pudo más que la pre-
vención, la responsabilidad y la solidaridad; piezas 
de un indispensable andamiaje que pudo haber evita-
do muchas víctimas fatales si se hubieran puesto en 
marcha a su debido momento. Hace unos días atrás 
leí una frase anónima que decía una verdad: “En 
Disney se apagó la magia, la muralla china no 
era tan fuerte, ahora New York sí duerme, y 
ningún camino quiere conducir a Roma, un virus 
se corona como dueño del mundo y nos dimos 
cuenta de nuestra fragilidad”.

Si bien es cierto que el desarrollo cientí�co y tecnológi-
co han venido a suplir varias de nuestras necesidades y 
facilitado un nivel de vida un tanto más seguro respecto 
de cuestiones que décadas atrás eran absolutamente 
impensadas, entiendo que mucho se dista de proclamar 
que las guerras, el hambre y las pestes o enfermedades 
están en vías de extinción.

Esta es en de�nitiva una excelente síntesis del mal 
que ha aquejado al hombre a lo largo del tiempo, la 
“autosu�ciencia”, el “orgullo”, el pretender controlar, 
dominar las situaciones con nuestras habilidades, 
capacidades, recursos y conocimientos sin darnos 
cuenta de que como a�rma la Palabra, ni siquiera 
tenemos control sobre lo que pasará con nuestras 
vidas el día de mañana.

En los últimos años el hombre y sus organizaciones 
internacionales (ONU, OEA, Banco Mundial, OMS, 
OIT) han pretendido correr a Dios de en medio de 
nosotros, quitarlo de la sociedad, destruir la familia 
como célula social indispensable, ha pretendido 
regirse por la insensibilidad, la frialdad, el pecado, 
la soberbia, el decidir sobre la vida ajena a ultranza 
y pregonado que somos libres, capaces, casi como 
Dios.

Sin embargo en un abrir y cerrar de ojos, para para-
frasear al autor bíblico, todo cambió, nos dimos 
cuenta de que somos vulnerables, limitados, �nitos, 
que estamos indefensos, en de�nitiva somos frágiles.

Dios sigue teniendo el control de la historia y la 
naturaleza y es bueno que la iglesia sea la primera 
en reconocerlo, creerlo y anunciarlo (Job. 5:10; 28:5; 
Sal. 135:6-7; 147:8; Jer. 10:13; Heb. 1:3, entre muchos 
otros). Dios sigue teniendo el control de nuestras 
vidas, familias e iglesias. Como solemos decir los 
abogados “volvimos a foja cero”. Es como que Dios en 
su in�nita paciencia nos vuelve a hablar, y permite 
que nos relacionemos con Él desde la intimidad.

Siempre a lo largo de la historia Dios nos ha hablado 
de muchas maneras (Heb. 1:12), el mensaje siempre 
estuvo centrado hacia el pueblo de Israel y hacia la 
iglesia, por ejemplo los mensajes a las siete iglesias 
de Asia en el libro de Apocalipsis no son para el 
mundo, son para la iglesia. Nuevamente el Señor nos 
está hablando, esta vez de una manera distinta, poco 
usual, pero que está en el ámbito de su soberanía y 
vaya que es altamente e�ciente.

En los últimos años y más allá del tamaño de la con-
gregación en muchas iglesias de nuestro continente 
se ha dado prominencia al “evento”, al “show”, a la 
“experiencia”.

En síntesis: “Lo que importa es el ‘show’, el evento, la 
precisión y la modi�cación del paisaje litúrgico perma-
nente. La experiencia -espiritual- se ha tornado en una 
herramienta de uso indispensable durante los cultos”. 
Esto no es ni bueno ni malo, es descriptivo. Pero 

también los pastores hemos en algunos casos caído 
en la soberbia de pensarnos los únicos capaces de 
administrar los bienes de salvación, hemos replicado 
ministerios y no necesariamente formando discípu-
los, nos hemos sentido en mediadores necesarios de 
la gracia de allí las frases de las personas: “me ora”, 
“me unge”, “ore usted por mí”, “vine a escucharlo”.

Es en estos tiempos de cuarentena de “aislamiento 
social obligatorio”, donde quedaron atrás las gran-
des reuniones, los grandes eventos, la naturalidad 
del tránsito religioso y la vivencia espiritual en 
medio de la cual pasamos desapercibidos, en medio 
de la congregación, que cobra una particular signi�-
cancia lo que somos. Ahora en la soledad e intimidad 
de nuestra casa estamos solos frente a Dios, y 
¿ahora qué? Es tiempo de permitir que Su Espíritu tra-
baje especialmente en nosotros, para que nuestra fe 

más preciosa que el oro luego de ser probada a fuego 
lento pueda resplandecer como Dios espera.

Esta pandemia nos ha agarrado a cada uno de noso-
tros en la situación en la que estábamos y tal como 
somos (pobres, ricos, médicos, cuentapropistas, 
ingenieros, pastores, amas de casa, enfermos, sanos, 
etc.). Lo mismo podría decirse en la faz espiritual a 
todos nos sorprendió en la situación en la cual esta-
mos, siendo discípulos o asistentes a una iglesia, 
siendo creyentes maduros o ambivalentes. Jesús les 
dice a los discípulos que cuando llega la tormenta, 
golpean los ríos y soplan los vientos, la única dife-
rencia entre nosotros y el resto será marcada por 
aquellos que pusieron su casa sobre la roca o sobre 
la arena, pero la tormenta llegará para todos.

La crisis deja al descubierto lo que somos, pero también 
cobra signi�cancia nuestra responsabilidad como pasto-
res, ¿cómo hemos formado a nuestros hermanos?, ¿qué 
clase de discípulos nos hemos esforzado en preparar?, 
¿qué herramientas espirituales hemos insistido en que 
tengan para los tiempos de la marea alta y vientos fuer-
tes? Nuestros hermanos ahora en la soledad de su hogar 
deben probar su fe, robustecer sus raíces en Cristo, 
acudir al trono de la gracia para obtener el oportuno 
socorro, cabe preguntarnos si ¿hicimos un buen trabajo 
de discipulado con ellos?

La iglesia está volviendo a “foja cero” a la iglesia hogareña, 

a la iglesia en las casas, al altar familiar (Hech. 
2:42-45). Ahora que tenemos “tiempo” es menester 
constituirnos en auténticos sacerdotes de nuestras 
familias, en ejes espirituales de nuestro hogar. La 
iglesia, ahora, nos damos cuenta en carne propia (hoy 
más que nunca), somos cada uno de nosotros, no las 
paredes, no los púlpitos, no las plataformas, no los 
instrumentos musicales, somos todos y cada uno de 
nosotros que pese a la cuarentena seguimos siendo lla-
mados a anunciar las “virtudes de Aquel que nos llamó 
de las tinieblas a su luz admirable” (I Ped. 2:9).

En un tiempo como el actual es que estamos llamados a 
orar por nuestras familias, por nuestras iglesias, por 
nuestras ciudades, por nuestros países. Ahora es que el 
fruto comenzará a cobrar visibilidad en la intimidad, 
ahora es que el Trono se vuelve presente y debe ser vital, 
ahora es el tiempo en el cual pese a haber pretendido ser 
un homo deus (también a nivel espiritual) nos damos 
cuenta que por el contrario, somos vulnerables y depen-
dientes de la soberanía de Dios.

Las personas que no conocen a Cristo no lo saben, 
no lo entienden, pero la iglesia viva es la llamada en 
este tiempo a demostrarlo y vivirlo.

La iglesia está llamada a robustecer las familias, hacer 
templos de las casas y altares de nuestras habitaciones, 
sin duda luego de la prueba saldrá mucho más engrande-
cida de lo que podemos advertir hoy.

“Los pastores hemos en algunos casos caído en la 
soberbia de pensarnos los únicos capaces de administrar 

los bienes de salvación, hemos replicado ministerios
y no necesariamente formando discípulos.”

•••
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administrar los bienes de salvación, hemos replicado 
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los, nos hemos sentido en mediadores necesarios de 
la gracia de allí las frases de las personas: “me ora”, 
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Es en estos tiempos de cuarentena de “aislamiento 
social obligatorio”, donde quedaron atrás las gran-
des reuniones, los grandes eventos, la naturalidad 
del tránsito religioso y la vivencia espiritual en 
medio de la cual pasamos desapercibidos, en medio 
de la congregación, que cobra una particular signi�-
cancia lo que somos. Ahora en la soledad e intimidad 
de nuestra casa estamos solos frente a Dios, y 
¿ahora qué? Es tiempo de permitir que Su Espíritu tra-
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más preciosa que el oro luego de ser probada a fuego 
lento pueda resplandecer como Dios espera.

Esta pandemia nos ha agarrado a cada uno de noso-
tros en la situación en la que estábamos y tal como 
somos (pobres, ricos, médicos, cuentapropistas, 
ingenieros, pastores, amas de casa, enfermos, sanos, 
etc.). Lo mismo podría decirse en la faz espiritual a 
todos nos sorprendió en la situación en la cual esta-
mos, siendo discípulos o asistentes a una iglesia, 
siendo creyentes maduros o ambivalentes. Jesús les 
dice a los discípulos que cuando llega la tormenta, 
golpean los ríos y soplan los vientos, la única dife-
rencia entre nosotros y el resto será marcada por 
aquellos que pusieron su casa sobre la roca o sobre 
la arena, pero la tormenta llegará para todos.

La crisis deja al descubierto lo que somos, pero también 
cobra signi�cancia nuestra responsabilidad como pasto-
res, ¿cómo hemos formado a nuestros hermanos?, ¿qué 
clase de discípulos nos hemos esforzado en preparar?, 
¿qué herramientas espirituales hemos insistido en que 
tengan para los tiempos de la marea alta y vientos fuer-
tes? Nuestros hermanos ahora en la soledad de su hogar 
deben probar su fe, robustecer sus raíces en Cristo, 
acudir al trono de la gracia para obtener el oportuno 
socorro, cabe preguntarnos si ¿hicimos un buen trabajo 
de discipulado con ellos?

La iglesia está volviendo a “foja cero” a la iglesia hogareña, 

a la iglesia en las casas, al altar familiar (Hech. 
2:42-45). Ahora que tenemos “tiempo” es menester 
constituirnos en auténticos sacerdotes de nuestras 
familias, en ejes espirituales de nuestro hogar. La 
iglesia, ahora, nos damos cuenta en carne propia (hoy 
más que nunca), somos cada uno de nosotros, no las 
paredes, no los púlpitos, no las plataformas, no los 
instrumentos musicales, somos todos y cada uno de 
nosotros que pese a la cuarentena seguimos siendo lla-
mados a anunciar las “virtudes de Aquel que nos llamó 
de las tinieblas a su luz admirable” (I Ped. 2:9).

En un tiempo como el actual es que estamos llamados a 
orar por nuestras familias, por nuestras iglesias, por 
nuestras ciudades, por nuestros países. Ahora es que el 
fruto comenzará a cobrar visibilidad en la intimidad, 
ahora es que el Trono se vuelve presente y debe ser vital, 
ahora es el tiempo en el cual pese a haber pretendido ser 
un homo deus (también a nivel espiritual) nos damos 
cuenta que por el contrario, somos vulnerables y depen-
dientes de la soberanía de Dios.

Las personas que no conocen a Cristo no lo saben, 
no lo entienden, pero la iglesia viva es la llamada en 
este tiempo a demostrarlo y vivirlo.

La iglesia está llamada a robustecer las familias, hacer 
templos de las casas y altares de nuestras habitaciones, 
sin duda luego de la prueba saldrá mucho más engrande-
cida de lo que podemos advertir hoy.

¿Qué es lo que nos quiere decir  el  Señor? 



Los que somos creyentes creemos que esta libertad 
fue dada por Dios no solo para nosotros sino para 
todas las personas en todas partes del mundo.

Como cristianos consideramos los valores religiosos 
como el fundamento de cualquier convivencia entre 
los hombres, partiendo de la condición propia de la 
dignidad humana.

Pero debemos reconocer que el camino hacia la libertad 
religiosa en el mundo, está seriamente amenazado.

Pese a ser un derecho humano básico, las dos terceras 
partes de la población mundial vive bajo persecución o 
graves restricciones de esta libertad.

Aún en países con fuertes tradiciones pluralistas, la 
libertad es violada particularmente respecto de las 
minorías.

Debemos expresar nuestro dolor y repudio ante los 
permanentes atentados que sufren en todo el mundo 
lugares de culto y personas, víctimas por profesar 
diferentes religiones o creencias.

Recordemos que el sentimiento religioso siempre está 
basado en principios de libertad, por lo tanto, el rechazo 
a la libertad religiosa es comprensible únicamente en 
personas encerradas en un espíritu despótico, autoritario 
y sectario, que no aceptan el diálogo, el confrontar sus 
ideas ni el libre examen.

Trabajar a favor de la Libertad Religiosa rea�rma la 
profunda convicción de hacer un aporte concreto 
para la defensa enérgica de la libertad de conciencia 
y de religión, tanto a nivel individual como social.

Esta defensa sigue siendo necesaria más que nunca, 
dados los episodios lamentables en todo el mundo 

RBL I B E R T A D  R E L I G I O S A

Todos amamos y valoramos 
la libertad como tal

de violencia que causan trágicos sufrimientos, la 
destrucción de lugares religiosos, los maltratos y 
asesinatos de religiosos, y las persecuciones contra 
personas y comunidades de fe.

En años recientes, otro drama se desató.

El mundo presenció el mayor desplazamiento de 
miembros de comunidades religiosas de los últimos 
tiempos. 

En casi todos los rincones del globo, millones de cristia-
nos, musulmanes, hindúes y personas que representan 
una gran variedad de credos tuvieron que huir de sus 
hogares a causa de sus creencias religiosas. 

Seguimos viendo en zonas de con�icto como el des-
plazamiento masivo se ha vuelto muy común y miles 
de personas han sido objeto de muerte, discriminación, 
violencia y abuso simplemente por ejercitar su fe, por 
identi�carse con una cierta religión, o por elegir no 
creer en absoluto.

Otras veces la represión gubernamental puede no ser 
violenta, pero termina siéndolo.
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R A Ú L  S C I A L A B B A
Vicepresidente del Consejo Argentino para la Libertad Religiosa

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.
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Basta con recorrer los medios de comunicación a diario 
para ver como Gobiernos en todas las regiones del 
mundo someten a miembros de grupos religiosos a 
políticas represivas, leyes discriminatorias, privacio-
nes y aplicación discriminatoria de las leyes. 

Estas acciones gubernamentales no sólo vulneran la 
libertad de religión en sí mismo, sino que a menudo 
crean un ambiente permisivo para violaciones de 
derechos humanos más amplias. 

Las políticas restrictivas incluyen leyes que tipi�can 
como delito actividades y expresiones religiosas, prohí-
ben la conversión o el proselitismo, leyes de blasfemia y 
requisitos estrictos de registros de inscripción para 
que puedan funcionar como organizaciones religiosas.
Lamentablemente y como un círculo que se retroali-
menta, las acciones de los grupos extremistas violentos 
llevaron algunos gobiernos a invocar leyes draconianas 
contra el extremismo e imponer restricciones que cada 
vez más reprimen las libertades de culto de miembros 
de las minorías religiosas.

Tan serio es el problema que como vimos, la emigra-
ción al exterior de algunas comunidades podría 
llegar a cambiar la demografía de regiones enteras 
en forma permanente.

E L  P A P E L  D E  L A  L I B E R T A D  R E L I G I O S A

Si bien los derechos fundamentales del hombre son 
patrimonio de la humanidad e iguales en todas las 
latitudes, entre ellos el derecho a la libertad religio-
sa ocupa un lugar de privilegio ya que concierne a la 
relación del hombre con Dios y es una condición 
necesaria para la búsqueda de la paz y el bien 
común.

En particular, la libertad religiosa, es el basamento 
de las exigencias más profundas, más interiores y 
más auténticas del espíritu humano.

En este sentido, la fe y la libertad religiosa deben 
ser mostradas como un valor positivo que no puede 
ni debe ser manipulado.

Del mismo modo, a las autoridades públicas, legisla-
dores, jueces y administradores les cabe la grave y 
evidente responsabilidad de favorecer la convivencia 
pací�ca entre los grupos religiosos y de servirse de 
su colaboración en la construcción de la sociedad, en 

vez de ponerles restricciones o de sofocar su identi-
dad.

No dejemos nunca de recordar a los que están 
sufriendo persecuciones y restricciones en razón de 
su religión o de sus creencias:

•  A los que no pueden exhibir su creencia ni mani-
festarla públicamente.
•  A los que son discriminados o ven disminuidos sus 
derechos civiles o políticos por razones religiosas.
•  A los que sufren burla o escarnio a causa de su fe.
•  A los que les está prohibido la predicación o cambiar 
de religión.
•  A los que tiene restricciones a los derechos civi-
les o políticos por razones religiosas.
•  A los que siendo minorías religiosas sufren agre-
siones que llegan hasta el exterminio físico.

E N  A R G E N T I N A

Tal vez nuestro país exhiba hoy un rasgo que lo 
caracteriza de una manera muy especial en el con-
cierto de las naciones.

Más allá de posiciones antagónicas y divisivas en 
materia política ha podido mostrar y muestra una 
convivencia y respeto entre las distintas iglesias y 
comunidades religiosas como en muy pocos lugares 
del mundo se puede encontrar.

Cuidemos ese patrimonio de una manera especial.

Profundicemos la consideración y la valoración del 
otro como un don particular que Dios nos ha dado y 
ayudemos a otros a ver que esta convivencia es posi-
ble.

Todos debemos comprometernos a promover y pro-
teger la libertad religiosa sabiendo que al hacerlo 
estaremos contribuyendo a construir una mejor 
sociedad y en de�nitiva un mundo mejor para todos.
Si lo que buscamos como personas de fe es contri-
buir en la construcción de un mundo que se parezca 
más al mundo con el que soñó el Creador: es decir, 
justo, solidario y en paz (Shalom), hagamos entonces 
que nuestras diferencias confesionales no sean 
vistas como obstáculo, sino como una riqueza creati-
va para juntar las manos y servir en favor del sueño 
de la reconciliación de todos los seres humanos.

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.



Cuenta Mateo que, en cierta ocasión, quienes cobra-
ban el impuesto anual del templo judío, cuya �nali-
dad era el mantenimiento del santuario y de todo el 
templo, se acercaron a Pedro para preguntarle si su 
Maestro pagaba o no las dos dracmas correspondientes.

Según la ley, todos los varones hebreos mayores de 
20 años tenían la obligación de contribuir (Ex. 30:11-16). A 
Pedro, ni se le pasó por la cabeza la posibilidad de 
que Jesús se negara a pagar, por eso respondió inmedia-
tamente que sí, que por supuesto.

Resulta curioso que Mateo sea el único evangelista 
en mencionar esta historia. ¿Le motivó quizás el 
hecho de haber sido él mismo antes un cobrador de 
impuestos? Es probable que precisamente por eso 
estuviera interesado en saber qué pensaba el Maestro 
al respecto.

Resulta evidente que Jesús se enteraba de todo, 
aunque no estuviera presente, porque conocía bien a 
los seres humanos y porque, desde luego, era el Hijo 
de Dios.

Por tanto, al entrar en la casa que Pedro tenía en 
Capernaum, le preguntó a bocajarro: “¿Qué te parece, 
Simón? Los reyes de la tierra, ¿de quiénes cobran los 
tributos o los impuestos? ¿De sus hijos, o de los 
extraños?” (Mt. 17:25). Por supuesto, Pedro le respon-
dió que de los extraños. ¡Cómo iba un rey a exigirle 
impuestos a su propio hijo!

Entonces el Maestro concluyó: “Luego los hijos están 
exentos. Sin embargo, para no ofenderles, ve al mar, 

EL IMPUESTO QUE JESÚS
PAGÓ CON UN PEZ
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y echa el anzuelo, y el primer pez que saques, tómalo, 
y al abrirle la boca, hallarás un estatero (moneda 
que valía cuatro dracmas); tómalo, y dáselo por mí y 
por ti” (Mt. 17:26-27).

¡Cómo es posible que todavía algunos digan que 
Jesús nunca dijo ser el Hijo de Dios! El Nuevo Testa-
mento está lleno de evidencias al respecto.

Es sabido que los peces se lanzan sobre cualquier cosa 
que brille y se mueva en las aguas para tragársela de 
inmediato. Especialmente los de agua dulce, como 
los del mar de Galilea o lago de Genesaret, ya que en 
tal medio no suele haber tantas presas como en el 
verdadero mar.

No es imposible que quizás algún pescador perdiera 
una moneda mientras faenaba y ésta se hundiera en 
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Quienes cobraban el impuesto anual del templo judío se acercaron a 
Pedro para preguntarle si su Maestro pagaba o no.
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“¿Qué te parece, Simón? 
Los reyes de la tierra, ¿de 

quiénes cobran los 
tributos o los impuestos? 

¿De sus hijos, o de los 
extraños?”

[  Mt. 17:25  ]

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.
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las aguas bamboleándose en un movimiento de vaivén.

Los re�ejos intermitentes de tal estatero podrían 
haber atraído a los peces, hasta que el más veloz de 
ellos -el primer pez- llegó y se lo tragó. Como era impo-
sible digerir un metal así, la moneda pudo permanecer 
algún tiempo dentro de la boca del desafortunado pez, 
hasta que Pedro, el habilidoso pescador, echó el anzuelo 
y lo pescó.

Por tanto, esta milagrosa señal no suponía ninguna 
alteración de las leyes naturales sino, más bien, un 
gran conocimiento de la realidad y de todos los 
acontecimientos que ocurrían en ella.

Jesús está siempre pendiente de todo lo que ocurre. 
Él lo sabe todo de cada criatura.

Este acontecimiento ha sido muy criticado por los 
escépticos. ¡Por qué iba Jesús a realizar un milagrillo 
así, por un asunto tan insigni�cante! ¿No se trata 
acaso de una señal un tanto egoísta ya que sólo 
bene�ciaba a Jesús y a Pedro? ¡Si le resultaba tan 
fácil obtener dinero, por qué decía que no tenía 
donde recostar su cabeza! Etc., etc.

No obstante, quienes formulan tales objeciones 
enfocadas en la misteriosa moneda olvidan el senti-
do profundo de la señal. Y ese sentido tiene que ver 
precisamente con el motivo que llevó al Hijo de Dios 
a morir en la cruz amor y la misericordia hacia el ser 
humano.

El hecho de renunciar a su propio derecho con la inten-
ción de no ser piedra de tropiezo para nadie. Es el amor 
que se niega a sí mismo por considerar a los demás.
Más tarde, el apóstol Pablo escribirá también: “si la 
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comida le es a mi hermano ocasión de caer, no 
comeré carne jamás, para no poner tropiezo a mi her-
mano” (1 Co. 8:13). Y también “no hemos usado de este 
derecho, sino que lo soportamos todo, por no poner 
ningún obstáculo al evangelio de Cristo” (1 Co. 9:12).

Jesús no tenía por qué pagar el impuesto del templo 
puesto que era el mismísimo Hijo del Altísimo. Sin 
embargo, lo hizo para no ofender, para no crear 
escándalos innecesarios. Es decir, por amor al hombre.

¡Qué gran lección para nosotros hoy! ¡Señor enséñanos 
a no ser jamás piedras de tropiezo para nadie!

“Renunciar a su propio derecho con la intención de no ser 
piedra de tropiezo para nadie. Es el amor que se niega a sí 

mismo por considerar a los demás.”
•••
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En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.



ALBA MONTES DE OCA
Teniendo como instrumento su profesión de obstetra, 
pero ejerciendo siempre su vocación de misionera con 
cuerpo y alma, dejó el ejemplo de una vida dedicada al 
Señor y a sus semejantes.

Inició su tarea en la provincia del Chaco en la comu-
nidad aborigen Toba, donde desplegó una tarea 
titánica y única, no sólo difundiendo el Evangelio 
sino digni�cando a las personas, cuidando de sus 
necesidades más básicas, alfabetizándolos y hasta 
registrándolos como ciudadanos argentinos.

Años después expandió su tarea misionera al Perú 
junto a su esposo Norberto Clarke, con quien fun-
daron la Escuela de Misioneros.

Su tarea fue incansable y fecunda, abriendo iglesias 
y formando cientos de misioneros que luego servi-
rían a lo ancho y a lo largo de nuestro país y del mundo.

En la Asociación Bautista Argentina se desempeñó 
como Coordinadora Nacional de ABA Misiones siendo 
la impulsora del envío de nuestros misioneros a Choli-
la (Chubut) y a Río Seco (Córdoba).

Prolí�ca escritora, nos deja libros e innumerables 
artículos sobre su pasión en la vida: las misiones.
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“Has peleado la buena batalla, has acabado la carrera, has 
guardado la fe, Por lo demás te esta guardada la corona de justicia 
la cual te dará el Señor, Juez justo en aquel día y no solo a él sino 

también a todos los que aman su venida."

[  2da. Timoteo 4: 6 -8  ]

M I S I O N E R A  A L B A  M O N T E S  D E  O C A
1930 -2024

Alba deja una huella brillante e imborrable en 
todos los que la conocieron y agradecemos a Dios 
por su vida y testimonio.

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.

PARTIÓ A LA PRESENCIA DEL SEÑOR



MENSAJES RECIBIDOS POR EL
FALLECIMIENTO DE ALBA MONTES DE OCA
Muy amados hermanos Pr. Jorge Gómez, Pr. Carlos Belart, 
Pr. Christian Hooft

Quiero expresarle en nombre de la ASOCIACIÓN BAUTIS-
TA ARGENTINA y el Consejo de Administración, la inmensa 
gratitud por las palabras de condolencia que nos hicieron 
llegar ante la partida de nuestra hermana Alba Montes de 
Oca, gran sierva del Señor y trabajadora incansable en Su 
obra, quien ha estado sirviendo hasta último momento 
como Coordinadora Nacional de Misiones en medio nues-
tro, dejándonos un legado y desafío que vamos a tomar.

Con la certeza que ya goza de la paz con nuestro Señor la 
acompañamos hasta su última morada para despedirla y 
agradecer por su vida y ministerio.

Una vez más muchas gracias a ustedes y a ACIERA, por la 
nota que enviaron.

Dios les bendiga muy ricamente.

Pastor Jorge Perez
Presidente

Cuánto lamento esta gran pérdida, pero me reconforta 
saber que Alba ya está disfrutando con Aquel a quien 
sirvió, con amor y dedicación, durante toda su vida.

Descansa en los brazos de tu Señor, querida Alba Montes De Oca. 

Pr. Segundo Rosario Vásquez
Primera iglesia Bautista de Barranca

Lima, Perú. 

Señor te alabamos y te damos gracias por la vida de la 
Hermana Alba, gracias por qué ella llevó tu mensaje de 
redención, de salvación, de enseñanza, de koinonia, de ala-
banza, al Señor nuestro Dios.

Salmo. 48:14 “Porque este Dios, es Dios nuestro eternamen-
te y para siempre; Él nos guiará aún más allá de la muerte.”

Ruben Contreras

Gracias Señor por la vida de Alba.

Tuve el gusto de conocerla personalmente en el Seminario 
Internacional Teológico Bautista por el año 2004 y en el 

2017 trabajé con ella, durante un año, en una obra misio-
nera en González Catán (prov. de Bs. As), fue un privilegio. 
Actualmente me encuentro sirviendo al Señor, junto a mi 
esposa Yaima, en Río Seco (Córdoba) por ser ella; a través 
de la ABA, nuestra compañera en Misiones.

Gracias Dios por nuestra hermana Alba Montes de Oca.

Fernando Sánchez
Pastor en la Obra Misionera

De la Región de Río Seco, Córdoba - Argentina

Agradezco al Señor por la vida de Alba y su pasión por Él y 
las Misiones; y por la bendición que signi�có para mí el 
tiempo compartido en los inicios de la Escuela de Misione-
ros y en la Obra. 

Néstor Salemi

Las mujeres bautistas de América Latina también recorda-
mos a Alba como un modelo de vida dedicada al Señor y de 
inspiración y compromiso con la extensión del Reino De 
Dios desde una perspectiva integral. 

Amparo Medina
Colombia

Está con el Señor al que amó y dedicó su vida. Deja un 
inmenso legado producto de su entrega, pasión y obediencia.

Gloria sea a Dios por el testimonio de nuestra incansable 
hermana, quiera su ejemplo iluminar a muchos.

Sergio Ibañez

Alba fue ejemplo para muchos que aún seguimos sus 
pasos en las misiones.

Noemí Abrego

Extraordinaria mujer. Servicial y gran Misionera en su mo-
mento con los Tobas. Fue �el y ganó a muchísimas personas 
para el Reino de los Cielos. 

Gloria al Señor por su vida. 

Pastor Pablo Tschirsch
Pcia de Misiones
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En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.
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Buenos Aires, 17 de mayo de 2024 
 
 
A la 
Asociación Bautista Argentina 
Presidente Pr. Jorge Pérez 
 
Familia Montes de Oca 
 
 
Amados Pastores y Hermanos: 
 

Los saludamos en el Nombre de Nuestro Señor Jesucristo. 
 
Por la presente, en nombre del Consejo Directivo Nacional de ACIERA, 

queremos expresarles nuestro gran pesar ante la partida con el Señor de nuestra querida hermana, la 
Misionera Dra. Alba Montes de Oca, sierva de Dios incansable, embajadora de Jesucristo que honró el 
nombre del Señor con su vasta trayectoria en el campo misionero, pero también una gran médica obstetra, 
maestra de la Palabra, evangelista, plantadora de iglesias y ministerios, escritora y predicadora que anunció 
el Evangelio hasta que el Señor la llamó a su Presencia. Una madre espiritual y luchadora de la unidad de la 
Iglesia a lo largo de décadas de testimonio intachable, principalmente en toda la Argentina y el Perú, pero su 
ministerio y testimonio se expandieron a todo el mundo, tal como hemos tenido la bendición de 
reconocerle, públicamente, al premiarla con la distinción de ACIERA Mujer, en la Legislatura de la Ciudad de 
Buenos Aires. 

 
Sin dudas un momento muy difícil para la Familia Montes de Oca y toda la 

Familia Bautista, que han recibido un legado valioso de servicio y entrega al Señor. El Señor nos consuela 
con la seguridad de saber que nuestra amada Alba ya disfruta de Su Presencia, y por eso queremos 
expresarles a todos ustedes estas líneas de fortaleza y esperanza ante esta hora de prueba. 

 
La muy querida Hna. Alba Montes de Oca, habiendo servido fielmente en 

la obra del Señor durante toda su vida, recibirá su galardón de parte de nuestro Padre Celestial. En esta hora 
de prueba y consternación, nos fortalece la Palabra del Señor que afirma esta maravillosa declaración: “Oí 
una voz que desde el cielo me decía: Escribe: Bienaventurados de aquí en adelante los muertos que 
mueren en el Señor. Sí, dice el Espíritu, descansarán de sus trabajos, porque sus obras con ellos siguen”, 
Apocalipsis 14:13. 

 
Queremos que sepan que estamos orando por cada uno de Uds., para que 

el Espíritu Santo, nuestro Consolador, redoble su presencia y su contención en sus vidas. En nombre del 
Consejo Directivo Nacional de ACIERA, los saludamos en el infinito amor de Nuestro Señor Jesucristo. 
 

   
Pr. Jorge Gómez 

Director Ejecutivo 
Pr. Carlos Belart 

Vicepresidente de 
Relaciones Internas 

Pr. Christian Hooft 
Presidente 

 

Buenos Aires, 17 de mayo de 2024

A la
Asociación Bautista Argentina
Presidente Pr. Jorge Pérez
Familia Montes de Oca

Amados Pastores y Hermanos:

Los saludamos en el Nombre de Nuestro Señor Jesu-
cristo.

Por la presente, en nombre del Consejo Directivo 
Nacional de ACIERA, queremos expresarles nuestro 
gran pesar ante la partida con el Señor de nuestra 
querida hermana, la Misionera Dra. Alba Montes de 
Oca, sierva de Dios incansable, embajadora de Jesu-
cristo que honró el nombre del Señor con su vasta 
trayectoria en el campo misionero, pero también 
una gran médica obstetra, maestra de la Palabra, 
evangelista, plantadora de iglesias y ministerios, 
escritora y predicadora que anunció el Evangelio 
hasta que el Señor la llamó a su Presencia. Una 
madre espiritual y luchadora de la unidad de la Igle-
sia a lo largo de décadas de testimonio intachable, 
principalmente en toda la Argentina y el Perú, pero 
su ministerio y testimonio se expandieron a todo el 
mundo, tal como hemos tenido la bendición de reco-
nocerle, públicamente, al premiarla con la distinción 
de ACIERA Mujer, en la Legislatura de la Ciudad de 
Buenos Aires.

Sin dudas un momento muy difícil para la Familia 
Montes de Oca y toda la Familia Bautista, que han 
recibido un legado valioso de servicio y entrega al 
Señor. El Señor nos consuela con la seguridad de 
saber que nuestra amada Alba ya disfruta de Su 
Presencia, y por eso queremos expresarles a todos 
ustedes estas líneas de fortaleza y esperanza ante 
esta hora de prueba.

La muy querida Hna. Alba Montes de Oca, habiendo 
servido �elmente en la obra del Señor durante toda 
su vida, recibirá su galardón de parte de nuestro 
Padre Celestial. En esta hora de prueba y conster-
nación, nos fortalece la Palabra del Señor que 
a�rma esta maravillosa declaración: “Oí una voz 
que desde el cielo me decía: Escribe: Bienaven-
turados de aquí en adelante los muertos que 
mueren en el Señor. Sí, dice el Espíritu, descan-
sarán de sus trabajos, porque sus obras con 
ellos siguen”, Apocalipsis 14:13.

Queremos que sepan que estamos orando por cada 
uno de Uds., para que el Espíritu Santo, nuestro 
Consolador, redoble su presencia y su contención 
en sus vidas. En nombre del Consejo Directivo Na-
cional de ACIERA, los saludamos en el in�nito amor 
de Nuestro Señor Jesucristo.

PR. JORGE GÓMEZ
Director Ejecutivo.

PR. CARLOS BELART
Vicepresidente de Relaciones Internas

PR. CHRISTIAN HOOFT
Presidente

CARTA DE CONDOLENCIAS 
POR LA PARTIDA DE LA 
DRA. ALBA MONTES DE OCA

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.
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Como está escrito

P A S T O R  C A R L O S  B O L L A T T I
Pastor Iglesia Bautista de Once.

“Como está escrito: ¡Cuán hermosos son los pies de los que anuncian 
el evangelio de la paz, de los que anuncian las buenas noticias!” 
[  Romanos 10:15 RVR 2020  ]

Muchas personas, de in�nidad de lugares, pueden 
decir que en Alba este texto de la Biblia es una gran 
verdad. 

Pensar en la “Señorita” (como le decían sus amados 
Tobas) es también recordar a una persona que, sin lugar 
a dudas, ha dejado huella en muchísimas personas.

La misionera Alba Leticia Montes de Oca supo estar 
y dejar huella en cuanto ámbito el Señor la guio a 
estar en su ministerio.  Supo estar en un medio de 
extrema pobreza, con personas olvidadas y relega-
das social y civilmente; y en lugares de opulencia 
(como en los Almuerzos de Mirtha Legrand); ense-
ñando la Biblia sentada en un tronco a la sombra de 
un árbol en el monte chaqueño o predicando en 
Iglesias, Congresos y encuentros a nivel nacional e 
internacional. Pero en cada uno de ellos fue siempre 
la misma, con las mismas convicciones, con el 
mismo fundamento, con la misma forma y con el 
mismo carácter que la llevó siempre a ser la misma 
Alba en donde estuviera y con quien tuviera enfrente.

Algunas de las cosas que eran evidentes en su vida 
fueron su clara experiencia de conversión re�ejada 
claramente en la seguridad de su nueva vida en 
Cristo y de cómo su Salvador fue siempre su Señor, 
de quien dependía totalmente en todo lo que vivía. 
La certeza evidente de quién era su Salvador y 
Señor la llevó a caminar constantemente en obe-
diencia y sin temor en lo que emprendía en su vida, 
que estaba completamente dedicada al ministerio 
que Dios le había dado.

La claridad que tenía en su llamado al ministerio 
como misionera era, sin discusión, su certeza de 
quién la había llamado. Por lo tanto, su dependencia 
y obediencia eran totales cuando el Señor la guiaba 
a nuevos emprendimientos. 

La profundidad en su conocimiento y pensamiento 
bíblico, que se re�ejaba en su ética de vida y en su 
predicación. Su enseñanza, su trabajo de evangeli-
zación y discipulado, y sus mensajes eran siempre 
en base a lo que la Biblia dice.

Una vida así en las manos del Señor fue instrumento 
útil para extender el Reino de Dios. 

Es imposible señalar todo lo que hizo en el nombre del 
Señor. Con�eso que lo he intentado y, cuando me parece 
que el listado esta completo, tomo conocimiento del 
algo más en lo que Alba estuvo involucrada, pero si 
pudiéramos enumerar, por lo menos, algunas cosas 
podemos señalar en su trabajo misionero los años 
en el Chaco, con los Tobas, en donde anunció el 
evangelio para todas la áreas de la vida: en lo espi-
ritual, en la salud, en el trabajo, en los derechos 
civiles, en la educación, en la vivienda y en todo lo 
que pudiéramos pensar que tiene que ver con la 
vida. Estas cosas no solo reconocidas por quienes 
fueron bene�ciados directamente sino por la 
ciudad y las autoridades de la ciudad y la provincia. 
Miriam Viera, quién cuidó de Alba en sus últimos 
años de vida, me comentó que a las horas de haber 
“partido” recibió un mensaje de un diputado provincial 
saludando y reconociendo el trabajo en el Chaco. 

Cuando el Señor la llamó al Perú trabajó una primera 
etapa comenzando y dejando establecida una iglesia 
en Nuevo Chimbote. Luego se casó con Norberto 
Clarke y juntos plantaron, y dejaron constituida, 
una iglesia en Chimbote, siendo fundamentales en 
la Obra de Tacna y, en colaboración con M.A.S.A., en 
el trabajo en el norte de Perú y Bolivia.

En su regreso a la Argentina trabajaron en el Área 
de Misiones de la CEBA y a eso sumaron “La Escuela 
de Misioneros”, especialmente con alumnos del 
SITB.  Alba, con la “Escuela de Misioneros”, comen-
zó y dejó plantadas cerca de diez obras misioneras 
en colaboración con iglesias locales.

En su última etapa trabajó activamente en el Área de 
Misiones de la Asociación Bautista Argentina, comen-
zando el trabajo misionero y buscando siempre estar 
en contacto con los jóvenes, desa�ándolos al trabajo 
misionero. Siempre presente en los Congresos Juve-
niles y parte activa en las Brigadas de los Jóvenes.

En su metódica vida, el tiempo devocional y el estu-
dio bíblico ocuparon un lugar fundamental.  Escribió 
e inspiró a muchos con in�nidad de artículos publica-
dos en medios bautistas, evangélicos y no evangélicos.  
Escribió y publicó seis libros que siempre tenían 
como objetivo cubrir necesidades que veía.

Alba hizo muchas cosas más… pero estas que recor-
damos nos permiten dar gracias a Dios por su vida 
dedicada al servicio al Señor.

Solo se me ocurre recordar Apocalipsis 14:13: “Oí 
una voz desde el cielo que me decía, escribe: Bien-
aventurados de aquí en adelante los muertos que 
mueren en el Señor. Si, dice el Espíritu, descansa-
ran de sus trabajos porque sus obras con ellos 
siguen”.

A lba  en  Gra l .  San  Mar t in  – Chaco – 1967

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.



Muchas personas, de in�nidad de lugares, pueden 
decir que en Alba este texto de la Biblia es una gran 
verdad. 

Pensar en la “Señorita” (como le decían sus amados 
Tobas) es también recordar a una persona que, sin lugar 
a dudas, ha dejado huella en muchísimas personas.

La misionera Alba Leticia Montes de Oca supo estar 
y dejar huella en cuanto ámbito el Señor la guio a 
estar en su ministerio.  Supo estar en un medio de 
extrema pobreza, con personas olvidadas y relega-
das social y civilmente; y en lugares de opulencia 
(como en los Almuerzos de Mirtha Legrand); ense-
ñando la Biblia sentada en un tronco a la sombra de 
un árbol en el monte chaqueño o predicando en 
Iglesias, Congresos y encuentros a nivel nacional e 
internacional. Pero en cada uno de ellos fue siempre 
la misma, con las mismas convicciones, con el 
mismo fundamento, con la misma forma y con el 
mismo carácter que la llevó siempre a ser la misma 
Alba en donde estuviera y con quien tuviera enfrente.

Algunas de las cosas que eran evidentes en su vida 
fueron su clara experiencia de conversión re�ejada 
claramente en la seguridad de su nueva vida en 
Cristo y de cómo su Salvador fue siempre su Señor, 
de quien dependía totalmente en todo lo que vivía. 
La certeza evidente de quién era su Salvador y 
Señor la llevó a caminar constantemente en obe-
diencia y sin temor en lo que emprendía en su vida, 
que estaba completamente dedicada al ministerio 
que Dios le había dado.

La claridad que tenía en su llamado al ministerio 
como misionera era, sin discusión, su certeza de 
quién la había llamado. Por lo tanto, su dependencia 
y obediencia eran totales cuando el Señor la guiaba 
a nuevos emprendimientos. 

La profundidad en su conocimiento y pensamiento 
bíblico, que se re�ejaba en su ética de vida y en su 
predicación. Su enseñanza, su trabajo de evangeli-
zación y discipulado, y sus mensajes eran siempre 
en base a lo que la Biblia dice.

Una vida así en las manos del Señor fue instrumento 
útil para extender el Reino de Dios. 

Es imposible señalar todo lo que hizo en el nombre del 
Señor. Con�eso que lo he intentado y, cuando me parece 
que el listado esta completo, tomo conocimiento del 
algo más en lo que Alba estuvo involucrada, pero si 
pudiéramos enumerar, por lo menos, algunas cosas 
podemos señalar en su trabajo misionero los años 
en el Chaco, con los Tobas, en donde anunció el 
evangelio para todas la áreas de la vida: en lo espi-
ritual, en la salud, en el trabajo, en los derechos 
civiles, en la educación, en la vivienda y en todo lo 
que pudiéramos pensar que tiene que ver con la 
vida. Estas cosas no solo reconocidas por quienes 
fueron bene�ciados directamente sino por la 
ciudad y las autoridades de la ciudad y la provincia. 
Miriam Viera, quién cuidó de Alba en sus últimos 
años de vida, me comentó que a las horas de haber 
“partido” recibió un mensaje de un diputado provincial 
saludando y reconociendo el trabajo en el Chaco. 
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Cuando el Señor la llamó al Perú trabajó una primera 
etapa comenzando y dejando establecida una iglesia 
en Nuevo Chimbote. Luego se casó con Norberto 
Clarke y juntos plantaron, y dejaron constituida, 
una iglesia en Chimbote, siendo fundamentales en 
la Obra de Tacna y, en colaboración con M.A.S.A., en 
el trabajo en el norte de Perú y Bolivia.

En su regreso a la Argentina trabajaron en el Área 
de Misiones de la CEBA y a eso sumaron “La Escuela 
de Misioneros”, especialmente con alumnos del 
SITB.  Alba, con la “Escuela de Misioneros”, comen-
zó y dejó plantadas cerca de diez obras misioneras 
en colaboración con iglesias locales.

En su última etapa trabajó activamente en el Área de 
Misiones de la Asociación Bautista Argentina, comen-
zando el trabajo misionero y buscando siempre estar 
en contacto con los jóvenes, desa�ándolos al trabajo 
misionero. Siempre presente en los Congresos Juve-
niles y parte activa en las Brigadas de los Jóvenes.

En su metódica vida, el tiempo devocional y el estu-
dio bíblico ocuparon un lugar fundamental.  Escribió 
e inspiró a muchos con in�nidad de artículos publica-
dos en medios bautistas, evangélicos y no evangélicos.  
Escribió y publicó seis libros que siempre tenían 
como objetivo cubrir necesidades que veía.

Alba hizo muchas cosas más… pero estas que recor-
damos nos permiten dar gracias a Dios por su vida 
dedicada al servicio al Señor.

Solo se me ocurre recordar Apocalipsis 14:13: “Oí 
una voz desde el cielo que me decía, escribe: Bien-
aventurados de aquí en adelante los muertos que 
mueren en el Señor. Si, dice el Espíritu, descansa-
ran de sus trabajos porque sus obras con ellos 
siguen”.

A lba  con  su  esposo  Norber to  Clarke  – 1981

A lba  haciendo  promoción  mis ionera  de  la  ABA – 2017

A lba  entregando t í tu los  de  t ier ras  a  fami l ias  Tobas  que  se  
compraron  con  of rendas  de  M ASA de  hermanos  europeos .  

A lba en Br igada evangel íst ica en Isla de Apipe – Corr ientes – 
Con ABA Jóvenes

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.
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LO QUE SOMOS LOS CRISTIANOS

A L B A  M O N T E S  D E  O C A
para Reflexión Bautista.

En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.

A lo largo de su vida, Alba -prolífica escritora- nos dejó muchas lecciones sobre las misiones, la 
iglesia y lo que significa ser cristianos.
Reproducimos hoy uno de sus artículos que servirá para recordarla y tomar noción de la gran 
mujer que fue. Desde ABA siempre la recordaremos con mucho cariño y admiración agradeci-
endo al Señor el privilegio de haberla tenido como una de nuestras colaboradoras dilectas.



En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios
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Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.



En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.

A B A  C O M U N I D A D RB

Re�exión Bautista Junio 2024  |  Edición Nº 97

31

50° ANIVERSARIO
IGLESIA BAUTISTA DE ITUZAINGÓ
EL pastor Sebastián Posadas ha hecho llegar esta 
cordial invitación a la comunidad de ABA:

La Iglesia Evangelia de Ituzaingó celebró su cincuen-
tenario como iglesia local, con la visita del coro 
JOYFUL GOSPEL, quien nos deleitó con su destacado 
estilo musical. 

Damos gracias al Señor porque hasta aquí Él nos ha 
ayudado y porque hemos visto durante estos 50 
años la misericordia y �delidad de Dios entre noso-
tros, y hoy más que nunca el cumplimiento de sus 
promesas a nuestros predecesores que desde el 
principio creyeron en este gran desafío. 

Como parte del pueblo de Dios deseamos compar-
tir las bendiciones que hemos recibido durante 
todos estos años y nuestro gozo en el Señor por 
esta celebración. Oramos por el futuro de nuestra 
congregación, para que sigamos siendo �eles a Su 
Palabra, constantes en la oración, responsables en 
la Evangelización y comprometidos en la ciudad 
donde Él nos ha puesto.

“Así que, hermanos míos amados, estad firmes y constantes, 
creciendo en la obra del Señor siempre, sabiendo que vuestro 

trabajo en el Señor no es en vano."

[  1º Corintios 15:58  ]
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Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.
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Además debemos decir que fuimos
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tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.

100 años de Nueva Chicago
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El sábado 25 de mayo no fue solo un día de festejo 
patrio, lo fue también para la iglesia de Nueva Chicago.

Estaban festejando 100 años de presencia ininterrum-
pida en la comunidad de Mataderos, pero también el 
servicio que en todos estos años vienen realizando en 
el aspecto social, comunitario y educativo que, con 
una escuela que además brinda valores y principios 
cristianos a sus alumnos y familiares. Todo de una 
excelente calidad y reconocido por los vecinos.

Una iglesia que en este siglo ha sido madre de igle-
sias, que dio hombres y mujeres dentro del ministerio 
pastoral y de la obra bautista, docentes cristianos, etc.

La ASOCIACIÓN BAUTISTA ARGENTINA estuvo 
acompañado y presentando los saludos al pastor 
Rocha y su esposa Doreen y también a todos sus 

miembros, para ello se acercaron representantes 
del Consejo de Administración por medio del Presi-
dente, pero además lo acompañaron, Coordinadores 
del Área de Jóvenes, de Medios, Señoras, Oración, 
ABA País. 

Un culto de gratitud y alabanzas congregacionales 
junto a los “Del Camino”, Ensamble Coral coro de la 
Escuela, una prédica bíblica y un social fue lo reali-
zado como expresión del lema que tenían, “Eben 
Ezer”, “Hasta aquí nos ayudó” y quedo el desafío de 
seguir anunciando el glorioso Evangelio con las 
Buenas Noticias de Dios para el hombre por los 
próximos 100 años.

Dios bendiga a esta congregación y gracias por ser 
parte de la ABA. 
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C O L U M N A  D E L  P R E S I D E N T E RB

DICOTOMIA ESPIRITUAL
P A S T O R  J O R G E  P E R E Z
Presidente de Asociación Bautista Argentina.

Los hombres somos seres con una dualidad que 
debemos conocer. Además, podemos observarla 
dentro de diferentes ámbitos, siendo ésta una idea 
milenaria que se trató en la literatura y la historia 
desde el principio de los tiempos.

También la han abordado en la �losofía,  Aristóteles, 
Platón,  San Agustín en el siglo IV y Descartes en el 
siglo XVII. No es algo ajeno en India y en la China, 
donde apela al Yin y el Yang. Tampoco está ausente 
en el campo de la ciencia, aunque acá puede resultar 
algo más controversial.

En realidad, quiero considerarla desde el área espi-
ritual, donde hablamos de cuerpo y alma, el bien y el 
mal, la luz y la oscuridad, orden y caos, lo benigno y 
lo maligno, la naturaleza pecaminosa y la nueva 
vida en Cristo.

No podemos olvidar que todos nacemos con una 
naturaleza pecaminosa (Rom 3.:23) que nos lleva a 
hacer lo que no debemos hacer y a no hacer lo que 
debemos hacer. Algo que claramente se observa en 
los escritos de Pablo en Romanos 7:15-20, donde el 
apóstol describe su propia lucha interna: «Porque 
lo que hago, no lo entiendo; pues no hago lo que 
quiero, sino lo que aborrezco, eso hago… Así que, 
queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el 
mal está en mí». También lo mani�esta en Gálatas 
5:17 “Porque el deseo de la carne es contra el Es-
píritu, y el del Espíritu es contra la carne; y éstos 
se oponen entre sí, para que no hagáis lo que 
quisiereis”.

Por esta dicotomía espiritual nos encontramos ante 
una lucha, en la que necesariamente no debemos ser 
los perdedores, para lograr la victoria debemos enfo-
carnos en fortalecer nuestra relación con Dios y evitar 
las tentaciones y las múltiples situaciones que 
puedan movilizar nuestra naturaleza pecaminosa. 

Un proverbio árabe dice: “Cuando desees, desea mucho”. 
El problema es que pueden ser buenos o malos estos 

deseos. Pero el Rey David es superador, cuando ora para 
alcanzar la victoria dice en el Salmo 20:4  “Te dé con-
forme al deseo de tu corazón, Y cumpla todo tu 
consejo”. O en el Salmo 145:19  “Cumplirá el deseo 
de los que le temen…”

La clave para esto resulta fundamental el desear 
experimentar una nueva vida en Cristo, aceptándolo 
como nuestro Salvador personal y así experimentar 
la transformación que ocurre en la persona al 
entrar el Espíritu Santo en la vida del nuevo creyen-
te y comienza a trabajar en él para transformarlo de 
adentro hacia afuera. (2 Corintios 5:17)

Aunque hemos sido transformados por la gracia de 
Dios, todavía tenemos que lidiar con nuestra natu-
raleza pecaminosa, de manera constante.
No olvidemos que también podemos y debemos 
fortalecer nuestra relación con Dios a través de la 
oración, el estudio de la Biblia y la congregación 
con otros creyentes. Busca donde participar si es 
necesario. Al hacerlo, nos estamos enfocando en 
nuestra nueva vida en Cristo y evitando las tenta-
ciones que puedan llevarnos a pecar. Si tu etapa de 
la vida es la juventud este versículo puede ayudarte: 
“Huye, pues, de las pasiones juveniles y sigue la 
justicia, la fe, el amor y la paz, con los que invocan 
al Señor con un corazón puro”. (2 Timoteo 2:22)

Que nuestro buen Dios nos ayude a ser más que 
vencedores frente a esta dicotomía espiritual.

Re�exión Bautista Junio 2024  |  Edición Nº 97

33

“Porque el deseo de la carne es 
contra el Espíritu, y el del 

Espíritu es contra la carne; y 
éstos se oponen entre sí, para 

que no hagáis lo que quisiereis”
[  Gálatas 5:17  ]



En su carta de 1°Pedro 2:9, Pedro usa algunas frases 
sacadas del Antiguo Testamento, de Isaías 43:21: 
“Este pueblo he creado para mi” y de Éxodo 19:5-6 
“Ahora pues si diereis oído a mi voz y guardareis mi 
pacto, vosotros seréis mi especial tesoro sobre 
todos los pueblos”.

Las promesas hechas al pueblo de Israel son también 
de la Iglesia, el Israel espiritual y por lo tanto es para 
cada cristiano, para cada uno de nosotros.

Veamos lo que dice 1 Pedro 2:9:

Comienza diciendo: “Vosotros sois Linaje escogido”, 
es decir que habla de:

I. La naturaleza del cristiano.
A .  U N  P U E B L O  E S C O G I D O .

En Éxodo 19:5-6 Dios hizo al pueblo una oferta: 
podían ser su pueblo, si ellos querían que él fuese su 
Dios. Pero todo esto dependía de que ellos acepta-
ran las condiciones, si la aceptaban, la relación sería 
mantenida. Dice el Señor “Si diereis oído a mi voz y 
guardareis mis mandamientos”

Podemos decir que fuimos:

1. Elegidos para tener un privilegio.

En Jesucristo, tenemos una nueva e íntima relación 
con Dios. Dios es nuestro Padre, y ahora somos sus 
hijos.

Pero fuimos

2. Elegidos para obedecer.

Toda esta relación depende de la obediencia. El pri-
vilegio trae responsabilidades. Hemos sido elegidos 
para ser “hijos obedientes”.

Además debemos decir que fuimos

3. Elegidos para servir.

Tenemos el honor de ser siervos de Dios pero esto 
solo puede ser, si somos obedientes.

Pedro sigue diciendo que somos

B .  U N  R E A L  S A C E R D O C I O .

Sacerdote es alguien que tiene acceso a Dios y cuya 
tarea es llevar a otros a Dios.

En el A. T. era privilegio de algunos, solamente los 
que eran de la familia de Aarón, que era el hermano 
de Moisés.

Además el sumo sacerdote era el único que podía 
entrar al lugar santísimo una vez al año.

Cuando una persona quería pedir perdón a Dios por 
sus pecados llevaba un cordero para que muriera en 
su lugar, pero una vez al año el sumo sacerdote ofre-
cía un cordero para pedir perdón por todo el pueblo 
y era entonces cuando entraba al lugar santísimo, 
pero el Nuevo Testamento dice que cuando Jesús 
murió en la cruz el velo del templo se dividió en dos, 
de arriba hacia abajo. Dios estaba mostrando así que 
el paso al lugar santísimo estaba abierto para cada 
uno que quería llegar a Dios a pedir perdón.

El N.T. agrega que el único sumo sacerdote hoy día 
es Jesucristo. También en el A. T. el Sacerdote era el 
hombre que presentaba las ofrendas a Dios.

En el A.T. eran animales sacri�cados, en el N.T. son 
nuestras vidas que deben ser ofrecidas a Dios para 
vivir cada día agradándole a él. Sigue diciendo Pedro, 
que somos

C .  N A C I Ó N  S A N T A .

Una nación santa es una nación

1. Separada para Dios

Para hacer su voluntad, para andar en sus caminos.

 Además es una nación

2. Diferente

Diferente de las otras personas. No para seguir a los 
demás sino para seguir a Dios.

Sigue Pedro diciendo que somos un

D .  P U E B L O  A D Q U I R I D O  P O R  D I O S  

1.  La Biblia dice que hemos sido comprados por 
Dios, no con oro, ni plata, sino con la sangre preciosa 
de Cristo.

Nuestro valor depende del hecho de que pertenecemos 
a Dios. Dios nos ha perdonado, nos ha limpiado con la 
sangre preciosa de Cristo, ha cambiado nuestra vida.

2.- El valor de las cosas depende a veces del hecho 
de haber pertenecido a alguien renombrado, así 
cuando uno va a un museo, encuentra allí la ropa o 
utensilios de los próceres. Nosotros podemos darle 
valor a las cosas porque perteneció a nuestros padres 
o abuelos.

Pero nosotros como cristianos tenemos valor porque 
pertenecemos a Dios.

Pedro termina diciendo: “Para anunciar las virtudes 
de aquél que os llamó de las tinieblas a su luz admi-
rable”. Aquí nos habla de

II. La función del cristiano.
Todo esto que Dios nos ha otorgado tiene un �n, que 
anunciemos a Cristo.

Pensemos en algo muy importante, si Dios nos pide 
que hagamos algo, es porque podemos hacerlo, es 
porque él ya nos ha preparado para hacerlo. ¿Nos 
pediría Dios algo que sabe que no podemos hacer? 
Jamás, entonces estamos listos para anunciar a 
Cristo:

1 . -  C O N  N U E S T R O S  L A B I O S .

Hablando de Jesús, Recordemos el mandato: “Id y 
haced Discípulos”. También la Palabra dice que 
somos embajadores para hacer que los hombres se 
“reconcilien con Dios”.

2 . -  C O N  N U E S T R A  V I D A

Una vida nueva, una vida de amor, de servicio, seme-

jante a la de Cristo. El que está en Cristo, nueva criatu-
ra es, las cosas viejas pasaron, he aquí todas son 
hechas nuevas.

Estuve leyendo la historia de un joven que era 
gitano y por eso nadie lo quería, un día fue a una 
reunión, escuchó la Palabra de Dios y aceptó a 
Cristo. Al otro día pasaba frente a la capilla que 
estaba cerrada y se paró a mirarla para recordar su 
decisión, en eso llegó un anciano con el cual había 
hablado esa noche, cuando lo vio, pensó que no le 
iba a hablar al darse cuenta que era gitano, pero 
este anciano, le tomó las manos y lo saludó con 
mucho amor. Eso le hizo ver el amor de Dios, ese 
Dios al cual había pedido perdón.

3 . -  C O N  N U E S T R A S  O R A C I O N E S .

Cuán importante es que cada día oremos por aque-
llos que no conocen al Señor y que procuremos 
orar con ellos para que se den cuenta que Dios es 
espíritu y podemos dirigirnos a él en todo lugar.

CONCLUSIÓN
Hermanos veamos el amor de Dios manifestado en 
todo lo que nos ha dado

¿Cómo vamos a responder a ese amor? ¿Siendo des-
obedientes u obedientes?

Si somos obedientes él nos bendecirá. La respuesta 
es de cada uno de nosotros.

Creemos que Dios por un acto especial creó al 
hombre a su propia imagen; por lo mismo, el ser 
humano es la corona de la creación. El carácter 
sagrado de la personalidad humana es evidente: 
porque Dios creó al hombre a su propia imagen 
porque Cristo murió por el hombre. Por lo tanto, 
cada hombre posee dignidad y merece el respeto y 
el amor cristiano. 

Desde el principio el hombre fue investido de libre 
albedrío por su Creador y era inocente de pecado. 
Al hacer uso de su propia voluntad el hombre pecó 
contra Dios e introdujo el pecado en la humanidad. 
Siendo tentado por Satanás, el hombre transgredió 
el mandamiento de Dios y perdió su inocencia origi-
nal; por esto, su posteridad heredó una naturaleza 
con tendencias a pecar y un medio ambiente corrom-
pido por el pecado. Cuando el individuo comienza a 
realizar acción moral, se convierte en trasgresor 
de la ley divina y merece la condenación. Solamente 
la gracia de Dios puede hacer que el hombre vuelva a 
estar en santa comunión con Dios, y puede capaci-
tarlo para asumir su responsabilidad delante de 
Dios.   

Textos Bíblicos: Génesis 1:26-30; 2:5-7, 18-22; 9:6. 
Salmos 1; 8:3-6; 32:1-5; 51:5. Isaías 6:5. Jeremías 17:5. 
Mateo 16:26. Hechos 17:26-31. Romanos 1:19-32, 3:10-18, 
23; 5:6, 12, 19, 6:6; 7:14-25; 8:14-18, 29. 1ª. Corintios 1:21-31; 
15:19, 21, 22. Efesios 2:1-22. Colosenses 1:21, 22; 3:9-11. 
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PRINCIPIOS Y 
CREENCIAS BAUTISTAS

AGENDA 2024

A G E N D A  Y  D E C L A R A C I Ó N  D E  P R I N C I P I O S RB

DIOS EL HOMBRE

Sea amigo de Re�exión Bautista  Periódico de la Asociación Bautista Argentina.

Su donación ayudará a cubrir los costos de publicación y distribución. Donación por año calendario:
Individual: $500 | Iglesia (3 unid.): $900 | Iglesia (10 unid.) $3000 | Amigo de Re�exión Bautista: $4000
Correspondencia, artículos y comentarios a: re�exion@bautistas.org.ar

T R A N S F E R E N C I A S  B A N C A R I A S :
1 .  Deposite en la cuenta abierta en Banco Galicia, Sucursal Pompeya Nro. 9750095-5126-3. 
A nombre de: Asociación Bautista Argentina - Asociación Civil  /  CBU:0070126230009750095536.
2 .  Una vez realizada transferencia o depósito en alguna de estas cuentas, avisar a la Tesorería al siguiente e-mail: 
tesoreria@bautistas.org.ar avisando importe y destino de dicha ofrenda, con número de operación o ticket y sucursal 
donde se realizó la misma. Enviando una copia al responsable del área para la que se deposita. 
Y avisando si requiere el recibo escaneado o por correo. Gracias y Dios le bendiga.

LOREM IPSUM

Re�exión Bautista Junio 2024  |  Edición Nº 97

34

A G O S T O

S E P T I E M B R E

J U L I O

I N S T I T U T O  B A U T I S T A  D E  F O R M A C I Ó N  B Í B L I C A

Sáb 7:  Materia: Filosofía. Prof: Lic. Ana María García
Sáb 28:  Materia: Introducción al texto bíblico. 
Prof: Alejandro Álvarez

J Ó V E N E S :

6 al 9:  Brigada de trabajo por los jóvenes.

J Ó V E N E S :

Sábado 21:  Encuentro Regional de Jóvenes en 
Iglesia de Monasterio- La Plata

A D U L T O S  M A Y O R E S :

Sábado 13:  Reunión Adultos Mayores. 
Lugar a designar.

A D U L T O S  M A Y O R E S :

Sábado 13:  Reunión Adultos Mayores. 
Lugar a designar.

P A S T O R E S :

Sábado 20:  Encuentro para Pastores. 
Lugar a designar.
I N S T I T U T O  B A U T I S T A  D E  F O R M A C I Ó N  B Í B L I C A

Sábado 27:  Materia: Filosofía. 
Profesora: Lic. Ana María García

I N S T I T U T O  B A U T I S T A  D E  F O R M A C I Ó N  B Í B L I C A

Sábado  3-10-24-31:  Materia: Filosofía. 
Profesora: Lic. Ana María García
A S O C I A C I Ó N  B A U T I S T A  A R G E N T I N A

Jueves 22:  19º Aniversario de la ABA
Viernes 23 y Sábado 24:  Congreso de ABA.


